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INHOUD  SOMMAIRE  

    
Vraag van François De Smet aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "Het 
dragen van levensbeschouwelijke tekenen door 
Fedasilwerknemers" (56002337C) 

1 Question de François De Smet à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur "Le 
port de signes convictionnels par les agents de 
Fedasil" (56002337C) 

1 

Sprekers: François De Smet, Anneleen Van 
Bossuyt, minister van Asiel, Migratie en 

Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid 

 Orateurs: François De Smet, Anneleen Van 
Bossuyt, ministre de l'Asile, de la Migration et 

de l'Intégration sociale, chargée de la Politique 
des Grandes Villes 

 

    
Samengevoegde vragen van 2 Questions jointes de 2 
- Sam Van Rooy aan Anneleen Van Bossuyt (Asiel, 
Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "België als 
topbestemming voor Palestijnen" (56002338C) 

2 - Sam Van Rooy à Anneleen Van Bossuyt (Asile, 
Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "La Belgique, 
destination privilégiée pour les Palestiniens" 
(56002338C) 

2 

- Sam Van Rooy aan Anneleen Van Bossuyt (Asiel, 
Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "Antisemitisme bij 
asielzoekers" (56003030C) 

2 - Sam Van Rooy à Anneleen Van Bossuyt (Asile, 
Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "L'antisémitisme 
parmi les demandeurs d'asile" (56003030C) 

2 

Sprekers: Sam Van Rooy, Anneleen Van 
Bossuyt, minister van Asiel, Migratie en 

Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Sam Van Rooy, Anneleen Van 
Bossuyt, ministre de l'Asile, de la Migration et 

de l'Intégration sociale, chargée de la Politique 
des Grandes Villes 

 

    
Samengevoegde vragen van 3 Questions jointes de 3 
- Francesca Van Belleghem aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "De 
gedwongen terugkeer naar Afghanistan" 
(56002358C) 

3 - Francesca Van Belleghem à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Les retours forcés vers l'Afghanistan" 
(56002358C) 

3 

- Maaike De Vreese aan Anneleen Van Bossuyt 
(Asiel, Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid) over "De gedwongen 
terugkeer van Afghanen" (56002387C) 

3 - Maaike De Vreese à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "Le retour forcé 
d'Afghans" (56002387C) 

3 

Sprekers: Francesca Van Belleghem, Maaike 
De Vreese, Anneleen Van Bossuyt, minister 

van Asiel, Migratie en Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Francesca Van Belleghem, Maaike 
De Vreese, Anneleen Van Bossuyt, ministre 

de l'Asile, de la Migration et de l'Intégration 
sociale, chargée de la Politique des Grandes 
Villes 

 

    
Vraag van Francesca Van Belleghem aan 
Anneleen Van Bossuyt (Asiel, Migratie, 
Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "De sluiting van het 
centrum in Leopoldsburg" (56002359C) 

5 Question de Francesca Van Belleghem à Anneleen 
Van Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur "La 
fermeture du centre de Bourg-Léopold" 
(56002359C) 

5 

Sprekers: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, minister van Asiel, 

Migratie en Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, ministre de l'Asile, de 

la Migration et de l'Intégration sociale, chargée 
de la Politique des Grandes Villes 

 

    
Samengevoegde vragen van 6 Questions jointes de 6 
- Francesca Van Belleghem aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "De 
terugkeer van Syriërs" (56002361C) 

6 - Francesca Van Belleghem à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur "Le 
retour de Syriens dans leur pays d'origine" 
(56002361C) 

6 

- Catherine Delcourt aan Anneleen Van Bossuyt 
(Asiel, Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid) over "De herbeoordeling 

6 - Catherine Delcourt à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "La réévaluation 

6 
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van de asielaanvragen van Syrische staatsburgers" 
(56003050C) 

des demandes d’asile des ressortissants syriens" 
(56003050C) 

Sprekers: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, minister van Asiel, 

Migratie en Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, ministre de l'Asile, de 

la Migration et de l'Intégration sociale, chargée 
de la Politique des Grandes Villes 

 

    
Vraag van Maaike De Vreese aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "De 
registratie en controle van de echtelijke status van 
Oekraïense tijdelijk ontheemden" (56002385C) 

7 Question de Maaike De Vreese à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"L'enregistrement et le contrôle de la situation 
matrimoniale des Ukrainiens temporairement 
déplacés" (56002385C) 

7 

Sprekers: Maaike De Vreese, Anneleen Van 
Bossuyt, minister van Asiel, Migratie en 

Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Maaike De Vreese, Anneleen Van 
Bossuyt, ministre de l'Asile, de la Migration et 

de l'Intégration sociale, chargée de la Politique 
des Grandes Villes 

 

    
Vraag van Maaike De Vreese aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "De 
controles op vluchten uit Griekenland door de 
luchtvaartpolitie en de DVZ" (56002386C) 

8 Question de Maaike De Vreese à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Les contrôles des vols en provenance de Grèce 
par la police aéroportuaire et l'OE" (56002386C) 

8 

Sprekers: Maaike De Vreese, Anneleen Van 
Bossuyt, minister van Asiel, Migratie en 

Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Maaike De Vreese, Anneleen Van 
Bossuyt, ministre de l'Asile, de la Migration et 

de l'Intégration sociale, chargée de la Politique 
des Grandes Villes 

 

    
Vraag van Maaike De Vreese aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "De 
opvolging van drugsdealers zonder geldige 
verblijfspapieren" (56002389C) 

9 Question de Maaike De Vreese à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur "Le 
suivi des trafiquants de drogue sans permis de 
séjour valide" (56002389C) 

9 

Sprekers: Maaike De Vreese, Anneleen Van 
Bossuyt, minister van Asiel, Migratie en 

Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Maaike De Vreese, Anneleen Van 
Bossuyt, ministre de l'Asile, de la Migration et 

de l'Intégration sociale, chargée de la Politique 
des Grandes Villes 

 

    
Samengevoegde vragen van 10 Questions jointes de 10 
- Maaike De Vreese aan Anneleen Van Bossuyt 
(Asiel, Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid) over "De stijging van 
transmigratie in West-Vlaanderen" (56002388C) 

10 - Maaike De Vreese à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "L'augmentation 
de la migration de transit en Flandre occidentale" 
(56002388C) 

10 

- Franky Demon aan Anneleen Van Bossuyt (Asiel, 
Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "Transmigratie in West-
Vlaanderen" (56003009C) 

10 - Franky Demon à Anneleen Van Bossuyt (Asile, 
Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "La migration de 
transit en Flandre occidentale" (56003009C) 

10 

Sprekers: Maaike De Vreese, Franky Demon, 
Anneleen Van Bossuyt, minister van Asiel, 

Migratie en Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Maaike De Vreese, Franky Demon, 
Anneleen Van Bossuyt, ministre de l'Asile, de 

la Migration et de l'Intégration sociale, chargée 
de la Politique des Grandes Villes 

 

    
Vraag van Matti Vandemaele aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "De 
uitspraken van de procureur-generaal over het 
Brusselse drugsgeweld" (56002437C) 

12 Question de Matti Vandemaele à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Les propos tenus par le procureur général sur les 
violences liées au trafic de drogue à Bruxelles" 
(56002437C) 

12 

Sprekers: Matti Vandemaele, Anneleen Van 
Bossuyt, minister van Asiel, Migratie en 

Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Matti Vandemaele, Anneleen Van 
Bossuyt, ministre de l'Asile, de la Migration et 

de l'Intégration sociale, chargée de la Politique 
des Grandes Villes 
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Vraag van Francesca Van Belleghem aan 
Anneleen Van Bossuyt (Asiel, Migratie, 
Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "De fraude bij 
studiemigratie" (56002561C) 

14 Question de Francesca Van Belleghem à Anneleen 
Van Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur "La 
fraude liée à la migration estudiantine" 
(56002561C) 

14 

Sprekers: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, minister van Asiel, 

Migratie en Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, ministre de l'Asile, de 

la Migration et de l'Intégration sociale, chargée 
de la Politique des Grandes Villes 

 

    
Vraag van Francesca Van Belleghem aan 
Anneleen Van Bossuyt (Asiel, Migratie, 
Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "De terugkeerakkoorden 
op regeringsniveau" (56002562C) 

15 Question de Francesca Van Belleghem à Anneleen 
Van Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Les accords de retour entre gouvernements" 
(56002562C) 

15 

Sprekers: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, minister van Asiel, 

Migratie en Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, ministre de l'Asile, de 

la Migration et de l'Intégration sociale, chargée 
de la Politique des Grandes Villes 

 

    
Samengevoegde vragen van 15 Questions jointes de 15 
- Francesca Van Belleghem aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "De 
woonstbetredingen" (56002563C) 

15 - Francesca Van Belleghem à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Les visites domiciliaires" (56002563C) 

15 

- François De Smet aan Anneleen Van Bossuyt 
(Asiel, Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid) over "Woonstbetredingen" 
(56003047C) 

15 - François De Smet à Anneleen Van Bossuyt (Asile, 
Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "Les visites 
domiciliaires" (56003047C) 

15 

Sprekers: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, minister van Asiel, 

Migratie en Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, ministre de l'Asile, de 

la Migration et de l'Intégration sociale, chargée 
de la Politique des Grandes Villes 

 

    
Vraag van Francesca Van Belleghem aan 
Anneleen Van Bossuyt (Asiel, Migratie, 
Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "Het digitale 
aanmeldsysteem" (56002564C) 

16 Question de Francesca Van Belleghem à Anneleen 
Van Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur "Le 
système numérique de demande d’asile" 
(56002564C) 

16 

Sprekers: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, minister van Asiel, 

Migratie en Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, ministre de l'Asile, de 

la Migration et de l'Intégration sociale, chargée 
de la Politique des Grandes Villes 

 

    
Vraag van Francesca Van Belleghem aan 
Anneleen Van Bossuyt (Asiel, Migratie, 
Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "Nieuwe opvangcentra 
voor asielzoekers" (56002592C) 

17 Question de Francesca Van Belleghem à Anneleen 
Van Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur "De 
nouveaux centres d'accueil pour demandeurs 
d'asile" (56002592C) 

17 

Sprekers: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, minister van Asiel, 

Migratie en Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, ministre de l'Asile, de 

la Migration et de l'Intégration sociale, chargée 
de la Politique des Grandes Villes 

 

    
Vraag van Francesca Van Belleghem aan 
Anneleen Van Bossuyt (Asiel, Migratie, 
Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "De eerste ministerraad" 
(56002593C) 

18 Question de Francesca Van Belleghem à Anneleen 
Van Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur "Le 
premier Conseil des ministres" (56002593C) 

18 

Sprekers: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, minister van Asiel, 

Migratie en Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Francesca Van Belleghem, 
Anneleen Van Bossuyt, ministre de l'Asile, de 

la Migration et de l'Intégration sociale, chargée 
de la Politique des Grandes Villes 
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iv 

Vraag van Frank Troosters aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "Het 
asielcentrum in Hasselt" (56002634C) 

19 Question de Frank Troosters à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur "Le 
centre d'accueil pour demandeurs d'asile de 
Hasselt" (56002634C) 

19 

Sprekers: Frank Troosters, Anneleen Van 
Bossuyt, minister van Asiel, Migratie en 

Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Frank Troosters, Anneleen Van 
Bossuyt, ministre de l'Asile, de la Migration et 

de l'Intégration sociale, chargée de la Politique 
des Grandes Villes 

 

    
Vraag van Greet Daems aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "Het 
nooddorp op Linkeroever" (56002831C) 

19 Question de Greet Daems à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "Le village 
d'urgence au Linkeroever" (56002831C) 

19 

Sprekers: Greet Daems, Anneleen Van 
Bossuyt, minister van Asiel, Migratie en 

Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Greet Daems, Anneleen Van 
Bossuyt, ministre de l'Asile, de la Migration et 

de l'Intégration sociale, chargée de la Politique 
des Grandes Villes 

 

    
Samengevoegde vragen van 20 Questions jointes de 20 
- Greet Daems aan Anneleen Van Bossuyt (Asiel, 
Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "De pushbacks" 
(56002834C) 

20 - Greet Daems à Anneleen Van Bossuyt (Asile, 
Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "Les 
refoulements" (56002834C) 

20 

- Matti Vandemaele aan Anneleen Van Bossuyt 
(Asiel, Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid) over "Het rapport van 
11.11.11 over de pushbacks" (56002843C) 

20 - Matti Vandemaele à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "Le rapport de 
11.11.11 sur les refoulements" (56002843C) 

20 

Sprekers: Greet Daems, Matti Vandemaele, 
Anneleen Van Bossuyt, minister van Asiel, 

Migratie en Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Greet Daems, Matti Vandemaele, 
Anneleen Van Bossuyt, ministre de l'Asile, de 

la Migration et de l'Intégration sociale, chargée 
de la Politique des Grandes Villes 

 

    
Samengevoegde vragen van 22 Questions jointes de 22 
- Greet Daems aan Anneleen Van Bossuyt (Asiel, 
Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "Het interview in HUMO 
over onder andere gezinshereniging" (56002838C) 

22 - Greet Daems à Anneleen Van Bossuyt (Asile, 
Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "L'interview dans 
HUMO portant entre autres sur le regroupement 
familial" (56002838C) 

22 

- Francesca Van Belleghem aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "Het 
wetsontwerp betreffende bindende integratietesten 
bij gezinshereniging" (56002888C) 

22 - Francesca Van Belleghem à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur "Le 
projet de loi relatif aux tests d'intégration 
contraignants en cas de regroupement familial" 
(56002888C) 

22 

Sprekers: Greet Daems, Francesca Van 
Belleghem, Anneleen Van Bossuyt, minister 

van Asiel, Migratie en Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Greet Daems, Francesca Van 
Belleghem, Anneleen Van Bossuyt, ministre 

de l'Asile, de la Migration et de l'Intégration 
sociale, chargée de la Politique des Grandes 
Villes 

 

    
Vraag van Greet Daems aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "De 
toekomst van de Dienst Voogdij" (56002839C) 

24 Question de Greet Daems à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "L'avenir du 
Service des Tutelles" (56002839C) 

24 

Sprekers: Greet Daems, Anneleen Van 
Bossuyt, minister van Asiel, Migratie en 

Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Greet Daems, Anneleen Van 
Bossuyt, ministre de l'Asile, de la Migration et 

de l'Intégration sociale, chargée de la Politique 
des Grandes Villes 

 

    
Vraag van Greet Daems aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "De 
cijfers van de Dienst Vreemdelingenzaken (DVZ)" 

24 Question de Greet Daems à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "Les chiffres 
publiés par l'Office des étrangers (OE)" 

24 
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(56002840C) (56002840C) 
Sprekers: Greet Daems, Anneleen Van 
Bossuyt, minister van Asiel, Migratie en 

Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Greet Daems, Anneleen Van 
Bossuyt, ministre de l'Asile, de la Migration et 

de l'Intégration sociale, chargée de la Politique 
des Grandes Villes 

 

    
Vraag van Matti Vandemaele aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "Het 
implementatieplan voor het Europese migratiepact" 
(56002842C) 

25 Question de Matti Vandemaele à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur "Le 
plan d'implémentation relatif au pacte européen sur 
la migration" (56002842C) 

25 

Sprekers: Matti Vandemaele, Anneleen Van 
Bossuyt, minister van Asiel, Migratie en 

Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Matti Vandemaele, Anneleen Van 
Bossuyt, ministre de l'Asile, de la Migration et 

de l'Intégration sociale, chargée de la Politique 
des Grandes Villes 

 

    
Samengevoegde vragen van 26 Questions jointes de 26 
- Matti Vandemaele aan Anneleen Van Bossuyt 
(Asiel, Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid) over "De druk op de 
onafhankelijkheid van rechtspraak bij de RvV" 
(56002868C) 

26 - Matti Vandemaele à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "La pression sur 
l'indépendance de la jurisprudence au CCE" 
(56002868C) 

26 

- Maaike De Vreese aan Anneleen Van Bossuyt 
(Asiel, Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast 
met Grootstedenbeleid) over "De bekommernissen 
over de onafhankelijkheid van de Raad voor 
Vreemdelingenbetwistingen" (56002978C) 

26 - Maaike De Vreese à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "Les inquiétudes 
concernant l'indépendance du Conseil du 
Contentieux des Étrangers" (56002978C) 

26 

Sprekers: Matti Vandemaele, Maaike De 
Vreese, Anneleen Van Bossuyt, minister van 

Asiel, Migratie en Maatschappelijke Integratie, 
belast met Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Matti Vandemaele, Maaike De 
Vreese, Anneleen Van Bossuyt, ministre de 

l'Asile, de la Migration et de l'Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes 

 

    
Vraag van Maaike De Vreese aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over "De 
instroom van asielzoekers en het hoge aantal 
asielaanvragen" (56002979C) 

28 Question de Maaike De Vreese à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"L'afflux de demandeurs d'asile et le nombre élevé 
de demandes" (56002979C) 

28 

Sprekers: Maaike De Vreese, Anneleen Van 
Bossuyt, minister van Asiel, Migratie en 

Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid 

 Orateurs: Maaike De Vreese, Anneleen Van 
Bossuyt, ministre de l'Asile, de la Migration et 

de l'Intégration sociale, chargée de la Politique 
des Grandes Villes 
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Commissie voor Binnenlandse 
Zaken, Veiligheid, Migratie en 

Bestuurszaken 

Commission de l'Intérieur, de la 
Sécurité, de la Migration et des 

Matières administratives 
 

van 

 

WOENSDAG 26 FEBRUARI 2025 

 
Namiddag 

 
______ 

 

 

du 

 

MERCREDI 26 FEVRIER 2025 

 
Après-midi 

 
______ 

 
 
 
De openbare commissievergadering wordt geopend 
om 14.20 uur en voorgezeten door de heer Ortwin 
Depoortere. 
 
De cursieve tekst is een samenvatting van de tekst 
die de vraagsteller vooraf heeft ingediend. 
 

La réunion publique de commission est ouverte à 
14 h 20 par M. Ortwin Depoortere, président. 
 
 
Le texte en italiques est un résumé de la question 
préalablement déposée.  
 

01 Vraag van François De Smet aan Anneleen Van 

Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"Het dragen van levensbeschouwelijke tekenen 
door Fedasilwerknemers" (56002337C) 
 

01 Question de François De Smet à Anneleen Van 

Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Le port de signes convictionnels par les agents 
de Fedasil" (56002337C) 
 

01.01  François De Smet (DéFI): Wat het dragen 

van levensbeschouwelijke tekenen door 
Fedasilmedewerkers betreft, had mevrouw de Moor 
aangekondigd dat het arbeidsreglement eerlang 
gewijzigd zou worden om inclusieve neutraliteit, 
zonder onderscheid tussen frontoffice en backoffice, 
in te voeren. 
 
Vanuit mijn gehechtheid aan de laïciteit van de Staat 
blijf ik van oordeel dat een dergelijke wijziging van 
het reglement indruist tegen het statuut van het 
federaal openbaar ambt, dat in de exclusieve 
neutraliteit van de ambtenaren voorziet. Bovendien 
zou het dragen van levensbeschouwelijke tekenen 
vrouwen uit theocratische landen van streek kunnen 
maken. Ik heb vastgesteld dat het regeerakkoord in 
een speciale dresscode voor de asielinstanties 
voorziet. 
 
Is men nog steeds van plan het arbeidsreglement te 
wijzigen om in inclusieve neutraliteit te voorzien? 
Zullen de directeurs van de opvangcentra 
beoordelingsbevoegdheid krijgen? Wanneer zult u 
de dresscode invoeren? 
 

01.01  François De Smet (DéFI): Concernant le port 

de signes convictionnels par le personnel de Fedasil, 
Mme de Moor annonçait une prochaine modification 
du règlement de travail dans le sens de la neutralité 
inclusive, sans distinction entre front office et 
back office. 
 
 
Par attachement à la laïcité de l'État, je continue à 
penser qu’une telle modification du règlement va à 
l’encontre du statut de la fonction publique fédérale, 
qui prévoit la neutralité exclusive des agents. De 
surcroît, le port de signes convictionnels risque de 
troubler des femmes issues de pays théocratiques. 
J'ai noté que l'accord de gouvernement prévoit un 
code vestimentaire particulier pour les instances 
d'asile. 
 
 
Est-il toujours prévu de modifier le règlement de 
travail dans le sens d'une neutralité inclusive? Les 
directeurs des centres d'accueil auront-ils un pouvoir 
d'appréciation? Dans quel délai mettrez-vous en 
œuvre le code vestimentaire? 
 

01.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (Frans): 

Het regeerakkoord bepaalt dat de asiel- en 
migratiediensten en de beroepsinstanties een 

01.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

français): L'accord du gouvernement prévoit que les 
instances d'asile et de migration et les instances 
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kwalitatieve en neutrale dienstverlening moeten 
garanderen. Dit betekent dat men de dienstverlening 
als neutraal moet ervaren bij elk contact; dat is nodig 
om zo discriminatie of groepsdruk tegen te gaan, 
maar ook om onze grondwaarden, zoals de 
scheiding van religie en Staat en gelijkheid tussen 
man en vrouw te onderstrepen. 
 
Wij staan in contact met Fedasil om eventuele 
wijzigingen van het arbeidsreglement te bepalen. 
 

d'appel doivent garantir un service de qualité et 
neutre. Chaque interaction doit être perçue comme 
neutre pour prévenir la discrimination ou la pression 
de groupe, tout en réaffirmant nos valeurs 
fondamentales, telles que la séparation de la religion 
et de l'État. 
 
 
Nous sommes en contact avec Fedasil afin de définir 
les modifications éventuelles de leur règlement de 
travail.  
 

01.03  François De Smet (DéFI): Daarmee weet ik 

nog niet of het arbeidsreglement van mevrouw de 
Moor ingevoerd werd, noch of Fedasilmedewerkers 
al dan niet toegestaan is levensbeschouwelijke 
tekenen te dragen. 
 

01.03  François De Smet (DéFI): Cela ne me dit pas 

si le règlement de travail de Mme de Moor avait été 
implémenté ni si les signes convictionnels sont 
autorisés ou pas pour les agents de Fedasil. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

02 Samengevoegde vragen van 

- Sam Van Rooy aan Anneleen Van Bossuyt (Asiel, 
Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "België als 
topbestemming voor Palestijnen" (56002338C) 
- Sam Van Rooy aan Anneleen Van Bossuyt (Asiel, 
Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "Antisemitisme bij 
asielzoekers" (56003030C) 
 

02 Questions jointes de 

- Sam Van Rooy à Anneleen Van Bossuyt (Asile, 
Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "La Belgique, 
destination privilégiée pour les Palestiniens" 
(56002338C) 
- Sam Van Rooy à Anneleen Van Bossuyt (Asile, 
Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur 
"L'antisémitisme parmi les demandeurs d'asile" 
(56003030C) 
 

02.01  Sam Van Rooy (VB): Geen enkel ander 

Europees land ontving in 2024 zo veel 
asielaanvragen van Palestijnen, vooral afkomstig uit 
Gaza, als ons land. Als redenen worden 
aangegeven de hoge erkenningsgraad en de relatief 
grote Palestijnse gemeenschap hier.  
 
 
Wat is uw visie hierop, ook met het oog op 
antisemitisme? Zult u stappen ondernemen om 
Hamassupporters met de dubbele nationaliteit het 
land uit te zetten? 
 

02.01  Sam Van Rooy (VB): En 2024, aucun autre 

pays européen n'a reçu autant de demandes d'asile 
émanant de Palestiniens, essentiellement issus de 
la bande de Gaza, que la Belgique. Les raisons 
invoquées sont le taux de reconnaissance élevé et 
la communauté palestinienne relativement 
importante dans notre pays.  
 
Quel est votre point de vue à ce sujet, notamment en 
ce qui concerne l'antisémitisme? Prendrez-vous des 
mesures pour expulser du pays les partisans du 
Hamas ayant la double nationalité? 
 

02.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): België ontvangt inderdaad veel 
aanvragen van Palestijnen. De beschermingsgraad, 
bepaald door het Commissariaat-generaal voor de 
Vluchtelingen en de Staatlozen (CGVS), is hoog. 
Elke verzoeker uit Gaza wordt onderworpen aan een 
individueel onderzoek, waarbij onder meer ook wordt 
bekeken of de persoon in kwestie al internationale 
bescherming geniet. Wij zien dat meer dan de helft 
van de Palestijnen reeds internationale bescherming 
geniet in een ander EU-land, voornamelijk in 
Griekenland. In principe neemt het CGVS in deze 
dossiers een beslissing van niet-ontvankelijkheid. 

02.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): La Belgique reçoit en effet de 
nombreuses demandes émanant de Palestiniens. Le 
Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides 
(CGRA) a défini un taux de protection élevé. Chaque 
demandeur en provenance de Gaza est soumis à 
une enquête individuelle qui vise à établir, entre 
autres, si l'intéressé bénéficie déjà d'une protection 
internationale. Nous constatons que plus de la moitié 
des Palestiniens en bénéficie déjà dans un autre 
pays de l'Union européenne, essentiellement la 
Grèce. En principe, le CGRA prend une décision 
d'irrecevabilité dans ces dossiers. Ces nombreuses 
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Dergelijke meervoudige asielaanvragen vormen een 
enorme bijkomende werklast. In het regeerakkoord 
is in een aantal verstrengingen voorzien. 
 

demandes d'asile multiples représentent une 
énorme charge de travail supplémentaire. L'accord 
de gouvernement prévoit plusieurs mesures de 
durcissement. 
 

We onderzoeken of we bepaalde maatregelen van 
het Europese migratie- en asielpact versneld kunnen 
uitvoeren. 
 
Wie naar ons land komt, moet zich integreren en zich 
onze waarden en normen eigen maken, zoals onze 
antidiscriminatiewetgeving. Daartoe behoort ook 
onze strijd tegen antisemitisme. Als iemand met een 
dubbele nationaliteit veroordeeld wordt voor 
terrorisme of niet voldoet aan zijn verplichtingen als 
onderdaan van het land, kan de nationaliteit worden 
ingetrokken. Het is aan de rechter om daarover te 
oordelen, maar het regeerakkoord voorziet in een 
uitbreiding van de mogelijkheid om de nationaliteit in 
te trekken. 
 

Nous examinons si nous ne pourrions pas accélérer 
la mise en œuvre de certaines mesures du pacte 
européen sur la migration et l'asile. 
 
Toute personne venant dans notre pays doit 
s'intégrer et s'approprier nos valeurs et nos normes, 
comme notre législation antidiscrimination. Cela 
inclut également notre lutte contre l'antisémitisme. Si 
un individu ayant la double nationalité est condamné 
pour terrorisme ou ne respecte pas ses obligations 
en tant que ressortissant du pays, la nationalité peut 
lui être retirée. Il appartient au juge de statuer là-
dessus, mais l'accord de gouvernement prévoit une 
extension de la possibilité de retirer la nationalité. 
 

02.03  Sam Van Rooy (VB): Uit onderzoek blijkt dat 

93 % van de Palestijnen antisemitisch is. Steunt u 
dan nog altijd het feit dat Palestijnen hier überhaupt 
recht zouden hebben op een vluchtelingenstatuut? 
Stop met de import van Palestijnen en zet 
Hamassupporters, niet alleen terroristen, het land 
uit. 
 

02.03  Sam Van Rooy (VB): Il ressort d'une étude 

que 93 % des Palestiniens sont antisémites. 
Soutenez-vous toujours le fait que les Palestiniens 
auraient droit à un statut de réfugié en Belgique? Il 
convient de mettre un terme à l'immigration de 
Palestiniens et d'expulser les partisans du Hamas, 
pas uniquement les terroristes. 
 

Het incident is gesloten. 

 
L'incident est clos. 

 

03 Samengevoegde vragen van 

- Francesca Van Belleghem aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"De gedwongen terugkeer naar Afghanistan" 
(56002358C) 
- Maaike De Vreese aan Anneleen Van Bossuyt 
(Asiel, Migratie, Maatschappelijke Integratie, 
belast met Grootstedenbeleid) over "De 
gedwongen terugkeer van Afghanen" 
(56002387C) 
 

03 Questions jointes de 

- Francesca Van Belleghem à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Les retours forcés vers l'Afghanistan" 
(56002358C) 
- Maaike De Vreese à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de 
la Politique des Grandes Villes) sur "Le retour 
forcé d'Afghans" (56002387C) 
 

03.01  Francesca Van Belleghem (VB): Voormalig 

staatssecretaris voor Asiel en Migratie de Moor had 
naar verluidt een oplossing gevonden voor de 
gedwongen terugkeer naar Afghanistan: illegale 
Afghanen zou ze via een vlucht vanuit Istanboel 
laten terugkeren naar Afghanistan, zodat er niet met 
het talibanregime moet worden samengewerkt. 
 
 
 
Zijn daarover al concrete afspraken gemaakt, ook 
met Turkije? Hoe groot is de betrokken groep? Zult 
u in de toekomst niet alleen criminele illegale 
Afghanen terugsturen, maar ook illegale Afghanen 
die geen criminele feiten pleegden? Wordt deze 

03.01  Francesca Van Belleghem (VB): L'ancienne 

secrétaire d'État à l'Asile et la Migration, Mme Nicole 
de Moor, avait apparemment trouvé une solution 
pour les retours forcés vers l'Afghanistan: elle 
envisageait de renvoyer les Afghans en situation 
irrégulière vers leur pays d'origine en les faisant 
embarquer sur un vol au départ d'Istanbul, pour ainsi 
éviter de devoir coopérer avec le régime des 
talibans. 
 
Des accords concrets ont-ils déjà été conclus à ce 
sujet, y compris avec la Turquie? Combien de 
personnes sont concernées par cette mesure? À 
l'avenir, renverrez-vous non seulement les criminels 
afghans en situation irrégulière, mais également les 
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terugkeer al georganiseerd? Welk budget hebt u 
daarvoor uitgetrokken? De terugkeer naar 
Afghanistan zou inmiddels ook op de agenda 
hebben gestaan van de Europese Raad van de 
ministers bevoegd voor Migratie. Wanneer was dat? 
Wat waren de concrete resultaten?  
 

Afghans en situation irrégulière qui n'ont pas commis 
de faits criminels? Ces retours sont-ils déjà 
organisés? Quel budget avez-vous dégagé à cet 
effet? Les retours vers l'Afghanistan auraient 
également déjà figuré à l'ordre du jour du Conseil 
européen des ministres en charge de la Migration. 
Quand ce point aurait-il été abordé? Quels ont été 
les résultats concrets? 
 

03.02  Maaike De Vreese (N-VA): Voormalig 

staatssecretaris de Moor had inderdaad het 
terugsturen aangekondigd van criminele Afghanen 
via Istanboel. Dit zou ook worden besproken op 
30 januari 2025 in de Raad van Europese ministers 
van Migratie.  
 
Kunt u de modaliteiten ter zake toelichten? Over 
hoeveel personen zal het gaan en wat is de precieze 
doelgroep? Wat is de stand van zaken? Welke 
garanties zijn er dat de partners de betrokkenen, als 
het werkelijk criminelen zijn, de baas kunnen?  
 

03.02  Maaike De Vreese (N-VA): En effet, 

l'ancienne secrétaire d'État, Mme de Moor, avait 
annoncé le renvoi de criminels afghans via Istanbul. 
Cette question aurait été également abordée lors du 
Conseil des ministres européens de la Migration du 
30 janvier 2025.  
 
Pouvez-vous expliquer les modalités en la matière? 
De combien de personnes s'agira-t-il et quel est le 
groupe cible précis? Où en est-on à cet égard? 
Quelles sont les garanties que les partenaires 
pourront gérer les individus concernés, s'il s'agit 
réellement de criminels? 
 

03.03 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Dit is inderdaad een moeilijke taak, die 
we echter energiek zullen aanpakken. 
 

03.03  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Il s'agit en effet d'une tâche ardue, 
mais à laquelle nous nous attellerons avec énergie. 
 

Het ging om verklaringen van voormalig 
staatssecretaris de Moor. We onderzoeken de 
verschillende denksporen met alle betrokken 
partners en dat gebeurt vertrouwelijk. Zodra we 
resultaten hebben, licht ik die hier graag toe.  
 
 
Momenteel zitten een dertigtal Afghanen in de 
gevangenissen die in aanmerking kunnen komen 
voor een terugkeer. Ook de personen die het bevel 
daartoe kregen, moeten ons land verlaten, vrijwillig 
als het kan en gedwongen als het moet. De 
organisatie van de terugkeer naar Afghanistan in 
een Europese context zal ik aankaarten bij de 
Europese collega's. Wat personen in illegaal verblijf 
betreft, bekijk ik de verdere aanpak met de 
administratie.  
 
 
Op de informele raad, waar voormalig 
staatssecretaris de Moor aan deelnam, werd 
gesproken over innovatieve oplossingen in de 
externe dimensie van het Europese terugkeerbeleid. 
Conform het regeerakkoord willen we met een 
coalition of the willing daarop inzetten en mensen die 
een bedreiging vormen voor de openbare orde zijn 
dan een prioriteit. Daar is evenwel niet gesproken 
over de terugkeer naar Afghanistan. 
 

Il s'agissait de propos tenus par l'ancienne secrétaire 
d'État, Nicole de Moor. Nous étudions les différentes 
pistes de réflexion avec l'ensemble des partenaires 
concernés et dans la confidentialité. Dès que nous 
aurons les résultats, je viendrai volontiers les 
présenter à notre commission. 
 
À l'heure actuelle, une trentaine d'Afghans 
séjournant en prison peuvent entrer en ligne de 
compte pour un retour. Les personnes qui en ont 
reçu l'ordre de quitter le territoire doivent le faire, 
volontairement si possible et par la contrainte si 
nécessaire. J'aborderai la question de l'organisation 
des retours vers l'Afghanistan dans un contexte 
européen auprès de mes homologues européens. 
En ce qui concerne les personnes en séjour illégal, 
j'examinerai l'approche à suivre avec mon 
administration. 
 
Lors du conseil informel auquel a participé l'ancienne 
secrétaire d'État, Nicole de Moor, il a été discuté de 
solutions innovantes dans la dimension externe de 
la politique européenne de retour. Conformément à 
l'accord de gouvernement, nous souhaitons nous 
engager dans cette voie avec une coalition of the 
willing, en nous attaquant prioritairement aux 
personnes qui représentent une menace pour l'ordre 
public. Toutefois, la question des retours vers 
l'Afghanistan n'y a pas été abordée. 
 

03.04  Francesca Van Belleghem (VB): Uw 03.04  Francesca Van Belleghem (VB): Votre 
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voorganger sprak destijds van een oplossing, maar 
nu zegt u dat u nog in alle beslotenheid aan het 
onderhandelen bent. Het zou nuttig zijn om die 
maatregel ook uit te breiden naar gewone illegale 
Afghanen.  
 

devancière avait évoqué une solution, mais à 
présent, vous déclarez que vous êtes toujours 
occupée à négocier en toute discrétion. Il serait utile 
d'élargir cette mesure aux Afghans illégaux non 
détenus. 
 

03.05  Maaike De Vreese (N-VA): Uw voorgangster 

heeft zich dus bezondigd aan aankondigingspolitiek. 
Zij wilde iets doen aan de mensen die hier criminele 
feiten plegen en worden veroordeeld. Deze mensen 
willen wij absoluut weg, ook omdat zij de 
politiediensten en het gerecht overmatig belasten. 
Wij hopen dat u resultaten boekt inzake de 
criminelen, maar bij uitbreiding ook wat betreft de 
illegalen. 
 

03.05  Maaike De Vreese (N-VA): Votre devancière 

a donc mené une politique d'annonces. Elle voulait 
prendre des mesures axées sur les personnes qui 
sont condamnées après avoir commis des faits 
criminels dans notre pays. Nous voulons absolument 
que ces dernières quittent la Belgique, notamment 
parce qu'elles représentent une charge démesurée 
pour les services de police et judiciaires. Nous 
espérons que vous obtiendrez des résultats en ce 
qui concerne les criminels, mais par extension 
également s'agissant des personnes en séjour 
illégal. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

04 Vraag van Francesca Van Belleghem aan 

Anneleen Van Bossuyt (Asiel, Migratie, 
Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "De sluiting van het 
centrum in Leopoldsburg" (56002359C) 
 

04 Question de Francesca Van Belleghem à 

Anneleen Van Bossuyt (Asile, Migration, 
Intégration sociale, chargée de la Politique des 
Grandes Villes) sur "La fermeture du centre de 
Bourg-Léopold" (56002359C) 
 

04.01  Francesca Van Belleghem (VB): Het 

asielcentrum In Leopoldsburg was een tijdelijk 
noodopvangcentrum, maar intussen is het er al meer 
dan negen jaar.  
 
Zal het in augustus 2025 eindelijk sluiten? Moet het 
personeel op zoek naar een andere job? Zijn er nog 
gemeentes die hun opvangcentrum willen sluiten? 
Klopt het dat Fedasil een vergunningsaanvraag 
heeft ingediend om in Lodelinsart een nieuw 
opvangcentrum te bouwen?  
 

04.01  Francesca Van Belleghem (VB): Le centre 

d'asile de Bourg-Léopold était un centre d'accueil 
d'urgence temporaire, mais, entre-temps, plus de 
neuf années se sont déjà écoulées. 
 
Ce centre fermera-t-il enfin en août 2025? Le 
personnel doit-il rechercher un autre emploi? 
D'autres communes souhaitent-elles fermer leur 
centre d'accueil? Est-il exact que Fedasil a introduit 
une demande de permis pour construire un nouveau 
centre d'accueil à Lodelinsart? 
 

04.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Ik heb de intentie van de 
burgemeester van Leopoldsburg vernomen in de 
pers. Er is deze week overleg gepland tussen de 
burgemeester, Fedasil en het Rode Kruis. 
 
Conform het regeerakkoord willen we eerst de 
instroom verminderen, waarna een daling van de 
opvangplaatsen moet volgen. We zullen dan 
prioritair de hotels en vervolgens de lokale 
opvanginitiatieven sluiten. Voor de 65 
personeelsleden in Leopoldsburg zal desgevallend 
een oplossing op maat gezocht worden. Rode Kruis-
Vlaanderen bekijkt dan de mogelijkheden voor 
interne mobiliteit. 
 

04.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): J'ai pris connaissance de l'intention de 
la bourgmestre de Bourg-Léopold par la presse. Une 
concertation entre la bourgmestre, Fedasil et la 
Croix-Rouge est prévue cette semaine. 
 
Conformément à l'accord de gouvernement, nous 
souhaitons d'abord réduire l'afflux, ce qui devra 
entraîner une diminution des places d'accueil. Nous 
fermerons prioritairement les hôtels et ensuite les 
initiatives locales d'accueil. Pour les 65 membres du 
personnel du centre de Bourg-Léopold, une solution 
sur mesure sera recherchée le cas échéant. La 
Croix-Rouge flamande examine les possibilités de 
mobilité interne. 
 

Lokale besturen hebben mij en mijn diensten 
gecontacteerd met hun bezorgdheden. De volgorde 
moet logisch zijn: eerst de instroom beperken en dan 

Des pouvoirs locaux ont pris contact avec mes 
services et avec moi-même pour nous faire part de 
leurs inquiétudes. Nous devons agir selon un ordre 
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de opvangplaatsen afbouwen. De informatie over 
Charleroi zal ik schriftelijk bezorgen.  
 

logique: nous devons d'abord limiter les arrivées 
avant de réduire le nombre de places d'accueil. Je 
vous ferai parvenir par écrit les informations relatives 
à Charleroi. 
 

04.03  Francesca Van Belleghem (VB): Voor het 

beperken van de instroom moeten er maatregelen 
genomen worden en ik hoop dat de minister er snel 
mee komt. De terugkeer van illegalen naar 
Afghanistan is bijvoorbeeld een verstrenging die 
zonder wet kan. 
 

04.03  Francesca Van Belleghem (VB): La 

limitation des arrivées nécessite de prendre des 
mesures. J'espère que la ministre les présentera 
sans délai. Le retour d'illégaux en Afghanistan 
constitue par exemple un durcissement qui peut être 
instauré sans modification de la législation. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

05 Samengevoegde vragen van 

- Francesca Van Belleghem aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"De terugkeer van Syriërs" (56002361C) 
- Catherine Delcourt aan Anneleen Van Bossuyt 
(Asiel, Migratie, Maatschappelijke Integratie, 
belast met Grootstedenbeleid) over "De 
herbeoordeling van de asielaanvragen van 
Syrische staatsburgers" (56003050C) 
 

05 Questions jointes de 

- Francesca Van Belleghem à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Le retour de Syriens dans leur pays d'origine" 
(56002361C) 
- Catherine Delcourt à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de 
la Politique des Grandes Villes) sur "La 
réévaluation des demandes d’asile des 
ressortissants syriens" (56003050C) 
 

05.01  Francesca Van Belleghem (VB): Sinds 

8 december 2024 keerden volgens de VN al meer 
dan een miljoen Syriërs uit andere landen naar hun 
thuisland terug.  
 
Hoeveel keerden er al terug uit ons land? Overweegt 
u, zoals Oostenrijk, een bonus toe te kennen aan 
Syriërs die vertrekken? Staan de asielaanvragen 
van Syriërs nog steeds on hold? Wanneer zult u dat 
beleid wijzigen? Zullen de toegekende statuten 
opnieuw bekeken worden?  
 

05.01  Francesca Van Belleghem (VB): Selon 

l'ONU, plus d'un million de Syriens séjournant dans 
d'autres pays sont déjà retournés dans leur pays 
d'origine depuis le 8 décembre 2024. 
 
Combien sont déjà rentrés chez eux depuis notre 
pays? Envisagez-vous, comme l'Autriche, d'octroyer 
un bonus aux Syriens qui retournent dans leur pays? 
Les demandes d'asile de Syriens sont-elles toujours 
en suspens? Quand reverrez-vous cette politique? 
Les statuts accordés seront-ils réexaminés? 
 

05.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Sinds 16 januari 2025 zijn er 44 
Syriërs vrijwillig teruggekeerd en wekelijks zijn er 
zo'n 10 tot 15 aanvragen. Wij bekijken of we het 
Oostenrijkse initiatief kunnen overnemen om Syriërs 
hun land te laten bezoeken om daarna te beslissen 
of ze vrijwillig terugkeren. Op de volgende Europese 
ministerraad staat Syrië geagendeerd en daarna 
weten we vast meer.  
 

05.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Depuis le 16 janvier 2025, 44 Syriens 
sont retournés volontairement dans leur pays 
d'origine et environ 10 à 15 demandes sont 
introduites chaque semaine. Nous examinons la 
possibilité d'adopter l'initiative autrichienne visant à 
permettre aux Syriens de visiter leur pays et de 
décider ensuite s'ils souhaitent y retourner 
volontairement. La Syrie figure à l'ordre du jour du 
prochain Conseil des ministres européen, à la suite 
duquel nous en saurons certainement davantage. 
 

Fedasil faciliteert en ondersteunt de vluchten en de 
re-integratie. Het onderzoekt ook 
samenwerkingsmogelijkheden met ngo's die ter 
plaatse werken. Intussen blijven de asielaanvragen 
van Syriërs tijdelijk opgeschort, zeker tot eind maart. 
Alleen het persoonlijke onderhoud en beslissingen 
voor personen met een status van bescherming in 
een andere EU-lidstaat worden voortgezet. Op dit 

Fedasil facilite et soutient les vols de rapatriement et 
la réadmission. L'Agence examine également les 
possibilités de coopération avec des ONG qui 
travaillent sur place. Les demandes d'asile de 
Syriens sont temporairement suspendues, et le 
resteront certainement jusqu'à la fin du mois de 
mars. Seules les entrevues personnelles et les 
procédures de décision concernant les personnes 
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moment is er te weinig objectieve informatie om 
adequaat over de situatie in Syrië te kunnen 
oordelen. Na de Europese top volgende week zullen 
wij beslissen of we de terugkeer van Syriërs meer 
zullen faciliteren en de behandeling van hun 
dossiers zullen hervatten. 
 

bénéficiant d'un statut de protection dans un autre 
État membre de l'UE se poursuivent. Pour l'instant, 
nous disposons de trop peu d'informations 
objectives pour pouvoir évaluer adéquatement la 
situation en Syrie. Après le sommet européen qui 
aura lieu la semaine prochaine, nous déciderons de 
faciliter davantage ou non le rapatriement de Syriens 
et de reprendre le traitement de leurs dossiers. 
 

05.03  Francesca Van Belleghem (VB): Staan de 

andere agendapunten van de Europese top online?  
 

05.03  Francesca Van Belleghem (VB): Les autres 

points inscrits à l'ordre du jour du sommet européen 
sont-ils en ligne? 
 

05.04 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Ja. De externe dimensie staat ook op 
de agenda, waaronder de terugkeerhubs.  
 

05.04  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Oui. Est également inscrite à l'ordre du 
jour la dimension externe de la politique migratoire, 
dont font partie les centres de retour. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

06 Vraag van Maaike De Vreese aan Anneleen Van 

Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"De registratie en controle van de echtelijke 
status van Oekraïense tijdelijk ontheemden" 
(56002385C) 
 

06 Question de Maaike De Vreese à Anneleen Van 

Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"L'enregistrement et le contrôle de la situation 
matrimoniale des Ukrainiens temporairement 
déplacés" (56002385C) 
 

06.01  Maaike De Vreese (N-VA): Oekraïense 

vluchtelingen krijgen in ons land tijdelijke 
bescherming en een leefloon. DVZ controleert de 
dossiers van Oekraïners veel minder dan die van 
andere vluchtelingen, waardoor de weg open ligt 
voor misbruik. Zo zouden gehuwde mensen zich 
afzonderlijk als alleenstaande registreren om 
aanspraak te maken op een volwaardig leefloon.  
 
 
Zijn er meldingen geweest bij de DVZ over dergelijke 
gevallen van fraude? Wordt er informatie 
ingewonnen bij de Oekraïense autoriteiten? Zult u 
stappen ondernemen om een structurele informatie-
uitwisseling met Oekraïne te realiseren? Is er 
hierover bilateraal of Europees overleg? Op welke 
manier kan fraude over de echtelijke status van alle 
vluchtelingen onmogelijk gemaakt worden? 
 

06.01  Maaike De Vreese (N-VA): Dans notre pays, 

les réfugiés ukrainiens bénéficient d'une protection 
temporaire et d'un revenu d'intégration. L'OE 
contrôle beaucoup moins les dossiers d'Ukrainiens 
que ceux d'autres réfugiés, ouvrant ainsi la voie aux 
abus. Ainsi, il semble que des personnes mariées se 
fassent enregistrer séparément comme isolés pour 
pouvoir prétendre à un revenu d'intégration à part 
entière. 
 
De tels cas de fraude ont-ils été signalés à l'OE? 
S'informe-t-on auprès des autorités ukrainiennes? 
Allez-vous prendre des mesures pour réaliser un 
échange d'informations structurel avec l'Ukraine? 
Des concertations bilatérales ou européennes ont-
elles lieu à ce sujet? Comment rendre impossible la 
fraude à l'état civil de tous les réfugiés? 
 

06.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): De DVZ kreeg een beperkt aantal 
meldingen van gemeenten over dergelijke fraude. 
Het actief opsporen van sociale fraude in de vorm 
van fictieve domiciliëring is de bevoegdheid van de 
lokale besturen, politie en OCMW, en van de andere 
inspectiediensten.  
 
De informatie-uitwisseling moet beter en efficiënter. 
Ik zal daarvoor samenwerkingsakkoorden tussen 
verschillende diensten en steden, gemeenten en 
politie sluiten, zodat betere controle mogelijk wordt. 

06.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): L'OE a reçu de la part de communes 
une série limitée de signalements de telles fraudes. 
La lutte active contre la fraude sociale sous la forme 
de domiciliation fictive relève de la compétence des 
administrations locales, de la police et des CPAS, 
ainsi que des autres services d'inspection. 
 
Il convient d'améliorer l'échange d'informations et de 
le rendre plus efficace. À cette fin, je conclurai des 
accords de coopération entre différents services et 
les villes, les communes et la police, de manière à 
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Het is de bedoeling dat de programmatorische 
overheidsdienst voor maatschappelijke integratie 
(POD MI) en de DVZ systematisch informatie 
uitwisselen over leefloonaanvragen van 
vreemdelingen. Tijdelijke bescherming kan alleen 
worden ingetrokken als vastgestelde fraude de 
toekenning van de beschermingsstatus heeft 
beïnvloed, niet voor sociale fraude.  
 

accroître l'efficacité des contrôles. L'objectif est que 
le Service public de programmation Intégration 
sociale (SPP IS) et l'OE échangent 
systématiquement des informations sur les 
demandes de revenu d'intégration introduites par 
des étrangers. La protection temporaire ne peut être 
retirée que si la fraude constatée a influencé l'octroi 
du statut de protection, mais pas pour des faits de 
fraude sociale. 
 

Sinds de invasie in Oekraïne kregen 94.000 
personen een attest van tijdelijke bescherming. Het 
is voor de DVZ materieel onmogelijk, noch relevant, 
om systematisch de burgerlijke staat te controleren 
bij de Oekraïense autoriteiten. 
 

Depuis l'invasion de l'Ukraine, 94 000 personnes ont 
reçu une attestation de protection temporaire. Il n'est 
matériellement pas possible ni pertinent pour l'OE de 
contrôler systématiquement l'état civil des 
bénéficiaires auprès des autorités ukrainiennes. 
 

06.03  Maaike De Vreese (N-VA): Nu vindt er haast 

geen informatie-uitwisseling plaats tussen de 
POD MI en de DVZ. Daar moet dus absoluut werk 
van worden gemaakt. De lokale besturen moeten 
daarbij betrokken worden. In Anderlecht hebben we 
gezien wat er allemaal kan gebeuren. Door de 
uitwisseling van gegevens zullen we dat beter 
kunnen controleren. 
 

06.03  Maaike De Vreese (N-VA): Les échanges 

d'informations sont actuellement presque inexistants 
entre le SPP IS et l'OE. Il faut donc absolument 
s'atteler à ce problème. Les autorités locales doivent 
y être associées. Le dossier anderlechtois nous a 
montré ce qui pouvait arriver. L'échange de données 
nous permettra d'effectuer un contrôle plus efficace. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

07 Vraag van Maaike De Vreese aan Anneleen Van 

Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"De controles op vluchten uit Griekenland door de 
luchtvaartpolitie en de DVZ" (56002386C) 
 

07 Question de Maaike De Vreese à Anneleen Van 

Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Les contrôles des vols en provenance de Grèce 
par la police aéroportuaire et l'OE" (56002386C) 
 

07.01  Maaike De Vreese (N-VA): Onlangs berichtte 

de pers dat de luchtvaartpolitie en de DVZ sinds 
november controles uitvoeren op aankomende 
vluchten uit Griekenland om het moeilijker te maken 
voor erkende vluchtelingen om in België een nieuwe 
asielaanvraag in te dienen. Het is immers 
onverantwoord dat personen die erkend zijn in 
andere landen, ook in ons land bescherming 
aanvragen, zeker als men weet dat onze asielcentra 
volledig vol zitten.  
 
 
 
Kunt u meer kwijt over deze controles en zullen die 
nog worden uitgebreid?  
 

07.01  Maaike De Vreese (N-VA): Selon des 

informations parues récemment dans la presse, la 
police aéronautique et l'OE effectuent depuis le mois 
de novembre des contrôles sur les vols venant de 
Grèce pour rendre la tâche plus difficile aux réfugiés 
reconnus qui désirent introduire une nouvelle 
demande d'asile en Belgique. Il est en effet 
injustifiable que des personnes qui ont été 
reconnues dans d'autres pays demandent 
également une protection en Belgique, en particulier 
eu égard à la congestion complète de nos centres 
d'asile.  
 
Pouvez-vous donner des précisions sur ces 
contrôles? Seront-ils élargis? 
 

07.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): In 2024 controleerde de 
luchthavenpolitie gedurende 24 dagen vluchten van 
en naar Griekenland. In 2025 vonden al 14 dagen 
controles plaats. De verslagen van de controles 
werden doorgestuurd naar de DVZ.  
 
In 2024 werden 86 personen aangetroffen met een 
internationaal beschermingsstatuut in Griekenland. 

07.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): En 2024, la police aéroportuaire a 
contrôlé pendant 24 jours les vols en provenance et 
à destination de la Grèce. En 2025, on dénombre 
déjà 14 jours de contrôles. Les rapports de ces 
contrôles ont été transmis à l'Office des étrangers. 
 
En 2024, parmi les personnes contrôlées, 86 
bénéficiaient d'un statut de protection internationale 
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31 onder hen hadden een procedure internationale 
bescherming lopen, waren erkend als vluchteling of 
uitgeprocedeerd. 50 personen dienden een nieuw 
verzoek in tot internationale bescherming.  
 

en Grèce, dont 31 avaient engagé une procédure de 
protection internationale, étaient reconnues comme 
réfugiées ou avaient été déboutées. Cinquante 
personnes ont introduit une nouvelle demande de 
protection internationale. 
 

Van 1 januari tot 12 februari 2025 werden in totaal 
108 personen met een internationaal 
beschermingsstatuut in Griekenland aangetroffen. 
Ze reisden met het reisdocument dat hen door 
Griekenland werd afgeleverd, vaak ook met de 
verblijfstitel die ze daar gekregen hadden. 
Daaronder waren 34 personen ofwel in procedure, 
ofwel erkend vluchteling, ofwel uitgeprocedeerd. 
Acht van hen hebben een verzoek om internationale 
bescherming ingediend. Personen met een 
vluchtelingenstatuut kunnen visumvrij reizen als ze 
een geldig reisdocument hebben dat werd 
afgeleverd door een Schengenlidstaat. We weten 
niet of er gezinnen bij waren. 
 

Du 1er janvier au 12 février 2025, ce sont au total 108 
personnes bénéficiant d'un statut de protection 
internationale en Grèce qui ont été interceptées. 
Elles voyageaient munies d'un document de voyage 
qui leur avait été délivré par la Grèce, et souvent 
également d'un titre de séjour obtenu dans ce pays. 
Parmi ces personnes, 34 étaient soit en cours de 
procédure, soit reconnues comme réfugié, soit 
déboutées. Huit d'entre elles ont introduit une 
demande de protection internationale. Les 
personnes qui ont un statut de réfugié peuvent 
voyager sans visa si elles sont en possession d'un 
document de voyage valable délivré par un État 
membre de l'espace Schengen. Nous ignorons s'il y 
avait également des familles parmi elles. 
 

07.03  Maaike De Vreese (N-VA): Zo breed 

mogelijke controles zijn absoluut noodzakelijk. We 
moeten ons toespitsen op de 
mensensmokkelnetwerken. Volgens mij zou het heel 
interessant zijn als u afspraken zou maken met uw 
Griekse collega en daar ontradingscampagnes zou 
opzetten.  
 

07.03  Maaike De Vreese (N-VA): Il est impératif 

d'effectuer des contrôles aussi larges que possible. 
Nous devons nous concentrer sur les réseaux de 
trafic d'êtres humains. Selon moi, il serait très 
intéressant que vous concluiez des accords avec 
votre homologue grec à ce sujet et que vous 
organisiez en Grèce des campagnes de dissuasion. 
 

07.04 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Ik zal een aantal zaken proberen te 
bespreken volgende week op de Europese 
Ministerraad en verdere controles met de minister 
van Binnenlandse Zaken bekijken. 
 

07.04  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): J'essaierai d'aborder certains points la 
semaine prochaine lors du Conseil des ministres 
européen et j'examinerai la possibilité de procéder à 
des contrôles supplémentaires avec le ministre de 
l'Intérieur. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

08 Vraag van Maaike De Vreese aan Anneleen Van 

Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"De opvolging van drugsdealers zonder geldige 
verblijfspapieren" (56002389C) 
 

08 Question de Maaike De Vreese à Anneleen Van 

Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Le suivi des trafiquants de drogue sans permis 
de séjour valide" (56002389C) 
 

08.01  Maaike De Vreese (N-VA): Mijn vraag is 

ondertussen gedeeltelijk achterhaald, maar in 
Anderlecht blijft de drugscriminaliteit welig tieren. 
Wanneer dealers zonder geldige verblijfspapieren 
worden gevat, wordt de DVZ gecontacteerd. De 
plaatsen in de gesloten centra zijn echter beperkt. 
Voor de politie en de DVZ is het enorm frustrerend 
om te moeten kiezen wie er naar een gesloten 
centrum moet. Vaak gaat het over zware profielen.  
 
 
Hoeveel administratieve rapporten ontving de DVZ 
in 2024 vanuit de Brusselse politiediensten bij de 

08.01  Maaike De Vreese (N-VA): Ma question est 

entre-temps quelque peu obsolète, mais la 
criminalité liée à la drogue continue de prospérer à 
Anderlecht. L'OE est contacté lorsque des 
trafiquants ne possédant pas de titre de séjour 
valable sont interceptés. Le nombre de places dans 
les centres fermés est cependant limité. Il est 
terriblement frustrant pour la police et l'OE de devoir 
choisir qui doit être envoyé en centre fermé. Il s'agit 
souvent de profils lourds.  
 
Combien de rapports administratifs les services de 
police bruxellois ont-ils fait parvenir à l'OE en 2024 à 



 26/02/2025 CRABV 56 COM 089 
 

KAMER-2E ZITTING VAN DE 56E ZITTINGSPERIODE 2024 2025 CHAMBRE-2E SESSION DE LA 56E LEGISLATURE 

 

10 

aanhouding van drugsdealers en hoe is de evolutie? 
Wat is hun profiel? Wordt de Dienst Voogdij 
betrokken bij de minderjarige illegalen? Welke 
stappen neemt u om drugsdealers zonder geldige 
verblijfspapieren aan te pakken en op te volgen?  
 

la suite de l'arrestation de trafiquants de drogue et 
quelle est l'évolution de ce nombre? Quel est le profil 
des trafiquants? Le Service des Tutelles est-il 
contacté lorsqu'il s'agit de mineurs illégaux? Quelles 
mesures prenez-vous pour lutter contre le problème 
des trafiquants de drogue ne possédant pas de titre 
de séjour valable et pour en assurer le suivi?  
 

08.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): De DVZ heeft in 2024 160 
administratieve verslagen over illegale drugsdealers 
ontvangen. In 2023 waren het er 39. Voor het geheel 
van de Brusselse gemeenten, dus inclusief Sint-
Gillis, gaat het in 2024 over 604 administratieve 
verslagen tegenover 653 verslagen in 2013. Er is 
geen informatie beschikbaar over de profielen, maar 
wel een top drie van de nationaliteiten. In 2023 en 
2024 bestond de top drie voor Sint-Gillis uit Marokko, 
Algerije en Tunesië. Voor Brussel was dat in 2023 
dezelfde top drie; in 2024 vervangt Roemenië 
Tunesië. Er worden ook geen specifieke 
cijfergegevens bijgehouden over minderjarige 
illegalen. 
 
 
 
Er bestaan samenwerkingsverbanden tussen de 
DVZ en de politiezones in Brussel en andere steden, 
waarbij de focus ligt op personen in illegaal verblijf 
die herhaaldelijk feiten plegen. Er is ook een 
samenwerking met de politiezone Brussel Zuid en 
problematische profielen worden geïdentificeerd. De 
DVZ tracht vervolgens prioritair deze personen van 
het grondgebied te verwijderen. 
 

08.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): L'OE a reçu 160 rapports administratifs 
relatifs à des trafiquants de drogue en situation 
illégale en 2024, contre 39 en 2023. Pour l'ensemble 
des communes bruxelloises, donc y compris Saint-
Gilles, le nombre de rapports administratifs était de 
604 en 2024, contre 653 en 2013. Nous ne 
possédons aucune information concernant les 
profils, mais bien concernant les trois nationalités les 
plus récurrentes. En 2023 et 2024, il s'agissait pour 
Saint-Gilles des nationalités marocaine, algérienne 
et tunisienne. Ces mêmes nationalités constituaient 
le top 3 à Bruxelles en 2023 et, en 2024, la 
nationalité tunisienne a été détrônée par la 
nationalité roumaine. Nous ne disposons pas non 
plus de chiffres spécifiques sur les mineurs en 
situation illégale. 
 
Des accords de coopération ont été conclus entre 
l'OE et les zones de police de Bruxelles et d'autres 
villes. Ceux-ci prévoient de mettre l'accent sur les 
récidivistes en séjour irrégulier. Une coopération est 
aussi organisée avec la zone de police de 
Bruxelles Midi afin d'identifier les profils à problème. 
L'OE tente ensuite en priorité d'éloigner ces 
personnes du territoire. 
 

08.03  Maaike De Vreese (N-VA): De genoemde 

nationaliteiten komen al jarenlang voor in de 
criminaliteitsstatistieken. Dit moet een prioriteit zijn 
van de regering en de EU. Er is geen cijfermateriaal 
voorhanden, maar de procureur des Konings 
beweert er wel een profiel van te hebben. Het zou in 
elk geval heel nuttig zijn om die profielen op te 
stellen, anders blijven we blind varen. 
 

08.03  Maaike De Vreese (N-VA): Les nationalités 

évoquées figurent depuis des années dans les 
statistiques de criminalité. Le gouvernement et l'UE 
doivent en faire une priorité. Nous ne disposons pas 
de statistiques, mais le procureur du Roi prétend qu'il 
détient un profil des trafiquants. Quoi qu'il en soit, il 
serait très utile d'établir ces profils, car sinon, nous 
en serons réduits à naviguer à l'aveugle. 
 

Het incident is gesloten. 

 
L'incident est clos. 

 

09 Samengevoegde vragen van 

- Maaike De Vreese aan Anneleen Van Bossuyt 
(Asiel, Migratie, Maatschappelijke Integratie, 
belast met Grootstedenbeleid) over "De stijging 
van transmigratie in West-Vlaanderen" 
(56002388C) 
- Franky Demon aan Anneleen Van Bossuyt (Asiel, 
Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "Transmigratie in West-
Vlaanderen" (56003009C) 
 

09 Questions jointes de 

- Maaike De Vreese à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de 
la Politique des Grandes Villes) sur 
"L'augmentation de la migration de transit en 
Flandre occidentale" (56002388C) 
- Franky Demon à Anneleen Van Bossuyt (Asile, 
Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "La migration de 
transit en Flandre occidentale" (56003009C) 
 

09.01  Maaike De Vreese (N-VA): De laatste jaren 09.01  Maaike De Vreese (N-VA): Ces dernières 
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zagen we een enorme daling van de cijfers in de 
West-Vlaamse transmigratieproblematiek, maar 
onlangs gaf de provinciegouverneur aan dat het 
aantal gevatte transmigranten opnieuw is gestegen: 
van minder dan 400 in 2023 naar 632 in 2024.  
 
 
 
Kunt u die problematiek toelichten? Levert de DVZ 
bijstand op het terrein? Worden die mensen 
teruggebracht naar een gesloten centrum? In 
hoeveel gevallen komt er een effectieve terugkeer? 
Hoe zult u dit probleem verder aanpakken? Zult u 
hierover nader overleggen met de ministers van 
Binnenlandse Zaken en Justitie? 
 

années, nous avons assisté à une diminution 
considérable des statistiques relatives au problème 
de la migration de transit en Flandre occidentale, 
mais le gouverneur de la province a récemment 
indiqué que le nombre de migrants en transit 
interceptés était reparti à la hausse, passant de 
moins de 400 en 2023 à 632 en 2024. 
 
Pouvez-vous expliquer ce problème? L'Office des 
étrangers prête-t-il main-forte sur le terrain? Ces 
individus sont-ils ramenés dans un centre fermé? 
Dans combien de cas y a-t-il un retour effectif? 
Comment vous attaquerez-vous à ce problème? 
Vous concerterez-vous davantage avec les 
ministres de l'Intérieur et de la Justice? 
 

09.02  Franky Demon (cd&v): Het rapport van de 

West-Vlaamse gouverneur is duidelijk: maar liefst 
40 % van alle transmigranten werd aangetroffen in 
de havenzone in Zeebrugge, de overige 60 % in de 
kustregio. Onze lokale politiemensen hebben het 
gevoel dat zij met de kraan open dweilen. We 
moeten inzetten op samenwerking, uitwisseling van 
gegevens en innovatieve technologieën, zodat 
smokkelbendes kunnen worden opgepakt.  
 
Kunt u de problematiek in West-Vlaanderen 
toelichten? Hoever staat het overleg met andere 
betrokken actoren en met de minister van 
Binnenlandse Zaken? Hoe kan de 
gegevensuitwisseling tussen het Verenigd 
Koninkrijk, Frankrijk en België worden verbeterd? 
 

09.02  Franky Demon (cd&v): Le rapport du 

gouverneur de Flandre occidentale est clair: pas 
moins de 40 % des migrants en transit ont été 
retrouvés dans la zone portuaire de Zeebrugge et les 
60 % restants, dans la région côtière. Les agents de 
la police locale ont le sentiment que leurs efforts sont 
vains. Nous devons miser sur la collaboration, 
l'échange de données et les technologies novatrices 
pour intercepter les bandes de passeurs. 
 
Pouvez-vous donner des précisions sur la 
problématique qui touche la Flandre occidentale? 
Où en est la concertation avec les autres acteurs 
impliqués et avec le ministre de l'Intérieur? Comment 
améliorer l'échange de données entre le Royaume-
Uni, la France et la Belgique? 
 

09.03 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): In 2024 ontving de DVZ 909 
administratieve verslagen van politiecontroles met 
de vermelding transmigratie, waarbij 230 niet-
begeleide minderjarige vreemdelingen waren 
betrokken. Voor cijfers per provincie verwijs ik naar 
de minister van Binnenlandse Zaken, vermits de 
politieverslagen niet per provincie worden 
geregistreerd bij de DVZ.  
 
De DVZ leverde in 2024 bijstand bij 267 acties op het 
terrein, waarvan 13 in het kader van transmigratie. In 
2024 werden bij de 909 controleverslagen 37 
vasthoudingsbeslissingen genomen, waarvan 15 in 
het kader van Dublin. Er is geen link tussen de 
databank van de intercepties en die van de 
terugkeer. De top van betrokken nationaliteiten is de 
volgende: 225 Eritreeërs, 141 Soedanezen, 112 
Irakezen, 65 Iraniërs, 52 Afghanen en 52 Ethiopiërs. 
 
 
 
De DVZ werkt op het terrein nauw samen met de 
politie in de strijd tegen transmigratie. Op basis van 
een administratief verslag van controle kan de DVZ 

09.03  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): En 2024, 909 rapports administratifs 
de contrôles de police mentionnant la migration de 
transit sont parvenus à l'OE. Des mineurs étrangers 
non accompagnés étaient impliqués dans 230 cas. 
Pour les chiffres par province, je renvoie vers le 
ministre de l'Intérieur, étant donné que les rapports 
de police ne sont pas enregistrés par province 
auprès de l'OE.  
 
En 2024, l'OE a fourni une assistance dans le cadre 
de 267 actions menées sur le terrain, dont 
13 concernaient la migration de transit, et 
37 décisions de détention ont été prises dans les 
909 rapports de contrôle, dont 15 dans le cadre de 
la procédure de Dublin. Il n'existe pas de lien entre 
la base de données des interceptions et celle du 
retour. Les nationalités les plus concernées sont les 
suivantes: 225 Érythréens, 141 Soudanais, 
112 Irakiens, 65 Iraniens, 52 Afghans et 
52 Éthiopiens. 
 
Sur le terrain, l'OE coopère étroitement avec la 
police dans la lutte contre la migration de transit. Sur 
la base d'un rapport administratif de contrôle, l'OE 
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beslissen tot vasthouding, ook in het geval van een 
transmigrant. Prioritair moet werk worden gemaakt 
van terugnameakkoorden met de herkomstlanden 
om de terugkeer van transmigranten mogelijk te 
maken. Voor transmigranten die in een andere 
lidstaat een asielaanvraag hebben ingediend, wordt 
de Dublinverordening toegepast. 
 

peut décider de procéder à une détention, y compris 
dans le cas d'un migrant en transit. Il faut s'atteler en 
priorité aux accords de réadmission avec les pays 
d'origine pour permettre le retour de migrants en 
transit. Le règlement de Dublin est d'application pour 
les migrants en transit qui ont introduit une demande 
d'asile dans un autre État membre. 
 

Aan het overleg met de politiediensten, de lokale 
overheden en de provincies neemt de DVZ deel als 
dat wordt gevraagd. Een multidisciplinaire aanpak is 
noodzakelijk. Op Belgisch niveau gaat het vooral om 
een politionele en gerechtelijke aanpak. Acties 
inzake transmigratie worden gepland door de politie, 
die daarvoor ondersteuning kan vragen aan de DVZ. 
De nadruk ligt op het gerechtelijke luik, met het 
opsporen en ontmantelen van netwerken van 
smokkelaars. Daarnaast is er ook een versterkte 
samenwerking met Frankrijk, worden de operaties 
ondersteund door Frontex en wordt er overleg 
gepleegd met de Europese Commissie en Frontex. 
 

Lorsqu'il est sollicité, l'OE participe à la concertation 
avec les services de police, les autorités locales et 
les provinces. Une approche multidisciplinaire est 
nécessaire. Au niveau belge, l'approche est 
essentiellement policière et judiciaire. Les actions en 
matière de migration de transit sont planifiées par la 
police, qui peut demander l'appui de l'OE à cet effet. 
L'accent est mis sur le volet judiciaire avec la 
détection et le démantèlement de réseaux de 
passeurs. En outre, la coopération avec la France 
est renforcée, les opérations sont soutenues par 
Frontex et des concertations sont organisées avec la 
Commission européenne et Frontex. 
 

09.04  Maaike De Vreese (N-VA): Rijzen er twijfels 

over de leeftijd van de vele niet-begeleide 
minderjarigen? Die personen worden immers 
overgedragen aan de Dienst Voogdij en belanden 
dus eigenlijk gewoon weer op straat. Ik zal dat 
opnemen met de minister van Justitie. We moeten 
ook de inklimming in vrachtwagens en koelwagens 
aanpakken en tevens volop inzetten op het uitlezen 
van gsm's. 
 

09.04  Maaike De Vreese (N-VA): L'âge des 

nombreux mineurs non accompagnés est-il sujet à 
interrogations? En effet, ces personnes sont 
transférées au Service des Tutelles, puis 
simplement relâchées, en réalité. J'aborderai ce 
point avec la ministre de la Justice. Nous devons 
également lutter contre la pratique qui consiste à 
embarquer dans des camions et véhicules 
frigorifiques et il nous incombe d'exploiter 
pleinement la lecture des téléphones portables. 
 

09.05  Franky Demon (cd&v): Er moet nauwer 

worden samengewerkt met Frankrijk en het 
Verenigd Koninkrijk om de cijfers weer te doen 
zakken. 
 

09.05  Franky Demon (cd&v): La coopération avec 

la France et le Royaume-Uni doit être renforcée pour 
que les chiffres évoluent de nouveau à la baisse. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

10 Vraag van Matti Vandemaele aan Anneleen Van 

Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"De uitspraken van de procureur-generaal over 
het Brusselse drugsgeweld" (56002437C) 
 

10 Question de Matti Vandemaele à Anneleen Van 

Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Les propos tenus par le procureur général sur 
les violences liées au trafic de drogue à 
Bruxelles" (56002437C) 
 

10.01  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Als we 

duizenden alleenstaande mannen in Brussel zonder 
eten of onderdak de straat op sturen, hoeft het 
volgens procureur-generaal Van Leeuw niet te 
verwonderen dat criminele netwerken bij hen 
rekruten vinden voor criminele handelingen. Voor 
ons is dat bovendien moreel en juridisch 
onaanvaardbaar.  
 
 
Deelt u de analyse van de procureur-generaal? Hebt 

10.01  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Selon le 

procureur général Van Leeuw, si nous envoyons des 
milliers d'hommes isolés dans les rues de Bruxelles 
sans leur proposer de nourriture ni de toit, nous ne 
devons pas nous étonner que des réseaux criminels 
trouvent parmi eux des recrues pour se charger de 
leurs actes criminels. À nos yeux, cette situation est 
par ailleurs inacceptable sur le plan moral et 
juridique. 
 
Partagez-vous l'analyse du procureur général? 
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u de ambitie om de 3.000 mannen die momenteel op 
straat leven, eerst op te vangen en pas daarna de 
opvangcapaciteit af te bouwen? 
 
Medewerkers van de DVZ en van ngo's geven aan 
dat er gigantische schaduwkosten ontstaan door 
mannen voor een lange periode op straat te sturen. 
Hoe zult u die kwestie aanpakken? 
 

Avez-vous l'ambition de commencer par organiser 
l'accueil des 3 000 hommes qui vivent actuellement 
dans la rue avant de réduire la capacité d'accueil? 
 
Des collaborateurs de l'OE et d'ONG indiquent que 
l'abandon d'hommes à la rue pendant une longue 
période génère des coûts cachés énormes. 
Comment allez-vous gérer cette question? 
 

10.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Heel veel van die alleenstaande 
mannen hebben al in een andere EU-lidstaat een 
aanvraag ingediend of zelfs al bescherming 
gekregen. 
 
Fedasil nodigt alleenstaande mannen uit zodra er 
een plaats vrijkomt in het reguliere opvangnetwerk. 
Het agentschap werkt daarvoor ook samen met 
andere actoren, bijvoorbeeld met de Brusselse 
daklozenopvang. De mannen hebben ook recht op 
medische begeleiding. Zo biedt het Refugee Medical 
Point in Brussel eerstelijns medische zorg aan 
verzoekers om internationale bescherming die niet 
zijn gehuisvest in federale opvangplaatsen. 
Daarnaast is er ook een infopunt, waar Fedasil en 
Caritas informatie verstrekken en betrokkenen 
kunnen doorverwijzen naar de juiste diensten. 
 

10.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): De nombreux hommes seuls ont déjà 
introduit une demande d'asile ou même obtenu une 
protection dans un autre pays de l'UE. 
 
 
Fedasil invite les hommes seuls à se présenter dès 
qu'une place se libère dans le réseau d'accueil 
régulier. Dans ce cadre, l'Agence coopère 
également avec d'autres acteurs, par exemple les 
centres d'accueil pour sans-abri de Bruxelles. Les 
hommes ont également droit à un accompagnement 
médical. Ainsi, le Refugee Medical Point situé à 
Bruxelles propose des soins médicaux de première 
ligne aux demandeurs de protection internationale 
qui ne sont pas hébergés dans un centre d'accueil 
fédéral. Il existe également des points d'information 
de Fedasil et de Caritas qui fournissent des 
renseignements et peuvent orienter les intéressés 
vers les services ad hoc. 
 

Fedasil ziet een toename van ernstige mentale 
gezondheidsproblemen, wat tot stijgende kosten 
voor de gezondheidszorg leidt. 
 
Alle verzoekers die recht hebben op opvang, moeten 
die opvang krijgen, maar we geven voorrang aan de 
meest kwetsbaren en aan diegenen die een eerste 
asielaanvraag indienen. Pas als de disproportioneel 
hoge instroom daalt, zullen we iedereen kunnen 
opvangen. Het aantal asielaanvragen is in de EU 
met 12 % gedaald, in België is het met 12 % 
gestegen.  
 
 
Ik erf een situatie die ik zelf niet heb veroorzaakt. Uw 
partij zat wel in de vorige regering, die heeft 
nagelaten de instroom te beperken. Wij willen de 
instroom beperken, de uitstroom verhogen en de 
opvang menselijker maken. 
 

Fedasil constate une augmentation des problèmes 
de santé mentale graves, ce qui entraîne une 
hausse des coûts pour les soins de santé. 
 
Tous les demandeurs ayant droit à l'accueil doivent 
bénéficier de cet accueil, mais nous donnons la 
priorité aux personnes les plus vulnérables et à 
celles qui introduisent une première demande 
d'asile. Ce n'est qu'une fois que l'afflux 
démesurément élevé aura diminué, que nous 
pourrons accueillir tout le monde. Le nombre de 
demandes d'asile a diminué de 12 % dans l'UE, alors 
qu'en Belgique, il a augmenté de 12 %. 
 
J'hérite d'une situation dont je ne suis pas 
responsable. En revanche, votre parti faisait partie 
du gouvernement précédent, qui n'a pas limité 
l'afflux. Nous souhaitons limiter l'afflux, augmenter 
les départs et rendre l'accueil plus humain. 
 

10.03  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Het 

Europese migratiepact is door de vorige regering 
goedgekeurd. En we hebben ook heel veel 
opvangplaatsen gecreëerd. Ik wil echter vooral 
weten hoe u de huidige problemen zult oplossen. 
 

10.03  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Le 

gouvernement précédent a validé le pacte européen 
sur la migration. Nous avons également créé de très 
nombreuses places d'accueil. Je souhaite toutefois 
surtout savoir comment vous résoudrez les 
problèmes existants. 
 

Het incident is gesloten. L'incident est clos. 
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11 Vraag van Francesca Van Belleghem aan 

Anneleen Van Bossuyt (Asiel, Migratie, 
Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "De fraude bij 
studiemigratie" (56002561C) 
 

11 Question de Francesca Van Belleghem à 

Anneleen Van Bossuyt (Asile, Migration, 
Intégration sociale, chargée de la Politique des 
Grandes Villes) sur "La fraude liée à la migration 
estudiantine" (56002561C) 
 

11.01  Francesca Van Belleghem (VB): Er worden 

al enige tijd geen recente cijfers meer gepubliceerd 
over studiemigratie.  
 
Zal dat veranderen? Volgens de directeur-generaal 
van de DVZ is het aantal fraudegevallen 
onvoldoende afgenomen, vooral bij studenten uit 
Kameroen die ook veel schooluitval hebben. Kunt u 
dit toelichten? Welke maatregelen zult u nemen om 
misbruik bij privé-instellingen tegen te gaan? 
 

11.01  Francesca Van Belleghem (VB): Depuis 

quelque temps déjà, plus aucun chiffre récent n'est 
publié concernant la migration estudiantine. 
 
Cela va-t-il changer? Selon le directeur général de 
l'Office des étrangers, le nombre de cas de fraude 
n'a pas suffisamment diminué, surtout parmi les 
étudiants originaires du Cameroun, chez qui le 
décrochage scolaire est en outre fréquent. Pouvez-
vous fournir des explications à ce sujet? Quelles 
mesures prendrez-vous pour lutter contre les abus 
dans les établissements privés? 
 

11.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Er worden geen cijfers meer 
gepubliceerd wegens een gebrek aan mankracht, 
maar de DVZ hoopt de publicatie dit jaar te 
hervatten. Veel informatie blijft beschikbaar in het 
activiteitenverslag van de DVZ en in de rapporten 
over de visumaanvragen. 
 
De voorwaarden voor een studentenvisum zijn 
momenteel niet streng. Enkel als er fraude of een 
ander migratiedoel dan studeren kan worden 
aangetoond, kan een visum worden geweigerd. Het 
regeerakkoord bevat een verstrenging van de 
wetgeving, maar voorlopig blijft dit een gemakkelijke 
toegangspoort tot de EU. Eenmaal binnen zijn er 
veel manieren om het verblijf te rekken. Fraude valt 
dan ook niet eenvoudig te bewijzen. 
 
 
Aangezien de Kameroense studenten in de 
meerderheid waren, is het logisch dat in die groep de 
meeste twijfelachtige dossiers zitten. De DVZ 
maakte geen volledige analyse van de academische 
migratie, maar is wel op de hoogte van het probleem. 
 

11.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Plus aucune statistique à ce sujet n'est 
publiée en raison d'un manque d'effectifs. Toutefois, 
l'OE espère reprendre la publication de ces chiffres 
cette année. Une grande quantité d'informations 
restent disponibles dans le rapport d'activités de l'OE 
et dans les rapports relatifs aux demandes de visas. 
 
Actuellement, les conditions d'octroi d'un visa 
étudiant ne sont pas sévères. Un visa ne peut être 
refusé qu'en cas de fraude ou si un autre objectif de 
migration peut être démontré. L'accord de 
gouvernement prévoit un durcissement de la 
législation, mais jusqu'à présent, il s'agit toujours 
d'un moyen d'accès facile à l'UE. Dès qu'ils sont sur 
place, ils disposent de nombreuses possibilités pour 
allonger leur séjour. La fraude n'est donc pas aisée 
à prouver. 
 
Étant donné qu'il s'agissait majoritairement 
d'étudiants camerounais, il est logique que la plupart 
des dossiers douteux concernent ce groupe. L'OE 
n'a pas réalisé d'analyse complète de la migration 
académique, mais le problème ne lui est pas 
inconnu. 
 

Er zijn privé-instellingen voor hoger onderwijs die 
zeer correct werken, maar er zijn ook andere die dat 
niet doen en veel succes hebben bij buitenlandse 
studenten. Die instellingen worden nauwlettend in 
het oog gehouden, maar de juridische 
mogelijkheden zijn beperkt.  
 

Certains organismes privés d'enseignement 
supérieur fonctionnent très bien, mais ce n'est pas le 
cas pour d'autres qui sont très populaires auprès des 
étudiants étrangers. Ces organismes doivent être 
surveillés attentivement, mais les possibilités 
juridiques pour assurer cette surveillance sont 
limitées.  
 

11.03  Francesca Van Belleghem (VB): Ik heb 

vandaag al veel gehoord dat er zaken onderzocht 
worden. Ik hoop dat er gestaag ook wetsontwerpen 
in het Parlement zullen komen. Er moeten snel 

11.03  Francesca Van Belleghem (VB): J'ai déjà 

entendu à de nombreuses reprises aujourd'hui que 
des éléments sont examinés. J'espère que des 
projets de loi pourront aussi être examinés au 
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maatregelen komen om deze fraudegevallen aan te 
pakken. 
 

Parlement à intervalles réguliers. Des mesures 
doivent être prises rapidement pour lutter contre ces 
fraudes. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

12 Vraag van Francesca Van Belleghem aan 

Anneleen Van Bossuyt (Asiel, Migratie, 
Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "De terugkeerakkoorden 
op regeringsniveau" (56002562C) 
 

12 Question de Francesca Van Belleghem à 

Anneleen Van Bossuyt (Asile, Migration, 
Intégration sociale, chargée de la Politique des 
Grandes Villes) sur "Les accords de retour entre 
gouvernements" (56002562C) 
 

12.01  Francesca Van Belleghem (VB): Een van de 

aspecten om het aantal verwijderingen van illegalen 
op te schalen, is het sluiten van akkoorden met 
landen van herkomst op regeringsniveau. Met welke 
landen heeft België akkoorden? Zijn er nog zulke 
akkoorden mogelijk? 
 
 
Vorig jaar werden ongeveer 200 Marokkaanse 
illegalen teruggestuurd dankzij een akkoord. Welke 
maatregelen zult u nemen om de terugkeer naar 
Marokko verder op te schalen? 
 

12.01  Francesca Van Belleghem (VB): L'un des 

aspects à prendre en compte pour augmenter le 
nombre d'éloignements de personnes en situation 
irrégulière est la conclusion d'accords avec les pays 
d'origine au niveau gouvernemental. Avec quels 
pays la Belgique a-t-elle conclu de tels accords? 
D'autres accords peuvent-ils encore être conclus? 
 
L'année dernière, quelque 200 Marocains en 
situation irrégulière ont pu être renvoyés dans leur 
pays d'origine grâce à un accord. Quelles mesures 
prendrez-vous pour augmenter le nombre de retours 
vers le Maroc? 
 

12.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Het regeerakkoord wil een whole-of-
government-aanpak met derde landen, met de 
terugname van uitgeprocedeerden als volwaardig 
bestanddeel.  
 
 
De dialoog voortzetten met Marokko is nu de 
prioriteit. De identificatie en terugkeer van 
Marokkanen naar Marokko verlopen momenteel vlot. 
Daarnaast is er de intentie om na te gaan waar een 
soortgelijke aanpak effectief kan zijn en of aan alle 
randvoorwaarden voldaan is. Diverse FOD's 
bekijken met welke landen we best beginnen. Zodra 
de lijst er is, maken we ze bekend. 
 

12.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): L'accord de gouvernement préconise, 
à l'égard des pays tiers, une approche dite whole of 
government, dont fera partie intégrante la 
réadmission des étrangers qui ont épuisé tous les 
recours légaux. 
 
La poursuite du dialogue avec le Maroc est la priorité 
à présent. L'identification des Marocains et leur 
retour au Maroc se déroulent sans heurts pour le 
moment. Notre intention est de vérifier où une 
approche de ce type peut s'avérer efficace et si 
toutes les conditions essentielles sont remplies. 
Différents SPF examinent les premiers pays à 
approcher. Dès que la liste sera établie, nous la 
communiquerons. 
 

12.03  Francesca Van Belleghem (VB): Algerijnen 

en Tunesiërs in illegaal verblijf moeten bovenaan op 
die lijst staan. 
 

12.03  Francesca Van Belleghem (VB): Les 

Algériens et les Tunisiens en séjour irrégulier doivent 
figurer en tête de liste. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

13 Samengevoegde vragen van 

- Francesca Van Belleghem aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"De woonstbetredingen" (56002563C) 
- François De Smet aan Anneleen Van Bossuyt 
(Asiel, Migratie, Maatschappelijke Integratie, 
belast met Grootstedenbeleid) over 
"Woonstbetredingen" (56003047C) 

13 Questions jointes de 

- Francesca Van Belleghem à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Les visites domiciliaires" (56002563C) 
- François De Smet à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de 
la Politique des Grandes Villes) sur "Les visites 
domiciliaires" (56003047C) 
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13.01  Francesca Van Belleghem (VB): Hoe groot 

is de groep bij wie woonstbetredingen zullen kunnen 
worden uitgevoerd? Hebt u overlegd met Justitie 
over de mogelijkheid om parketmagistraten te 
detacheren? Wanneer zult u naar het Parlement 
komen met een wetsontwerp? Waarom wilt u zich 
beperken tot motieven in het kader van de openbare 
orde? Hoeveel illegalen ontsnappen zo aan die 
maatregel?  
 

13.01  Francesca Van Belleghem (VB): Quelle est 

l'importance numérique du groupe des personnes 
qui pourront faire l'objet de visites domiciliaires? 
Vous êtes-vous concertée avec le département de la 
Justice pour vous enquérir de la possibilité de 
détacher des magistrats du parquet? Quand 
présenterez-vous un projet de loi au Parlement? 
Pourquoi voulez-vous vous limiter à des motifs 
d'ordre public? Combien d'illégaux échapperont 
ainsi à cette mesure? 
 

13.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Het regeerakkoord is een compromis 
en daarom zijn er beperkingen.  
 
Cijfers geven kan alleen als we zouden weten 
hoeveel mensen hier illegaal verblijven. Van mensen 
die overtredingen of misdrijven begaan, kan de 
administratieve situatie niet altijd worden 
vastgesteld, noch hun verblijfsadres. Het 
regeerakkoord bepaalt daarom dat alle informatie 
over de woon- en verblijfplaats van vreemdelingen in 
illegaal verblijf moet worden gecentraliseerd en 
toegankelijk moet zijn voor alle stakeholders. Het 
aantal mensen dat mogelijk in aanmerking komt, zal 
sterk variëren volgens verschillende parameters. 
Ook andere maatregelen uit het regeerakkoord 
kunnen leiden tot meer woonstbetredingen, onder 
andere door de stroomlijning van procedures.  
 
 
Ik zal hierover overleggen met de minister van 
Justitie omdat dit een gezamenlijk wetsontwerp 
betreft. 
 

13.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): L'accord de gouvernement est un 
compromis, ce qui implique certaines limites. 
 
Pour donner des chiffres, il faudrait savoir combien 
de personnes sont en séjour illégal dans notre pays. 
La situation administrative des personnes qui 
commettent des infractions et leur lieu de résidence 
ne peuvent pas toujours être établis. Il est dès lors 
précisé dans l'accord de gouvernement que toutes 
les informations relatives au lieu de domicile et de 
résidence des étrangers en situation illégale devront 
être centralisées et accessibles pour tous les acteurs 
impliqués. Le nombre de personnes potentiellement 
concernées pourra varier fortement en fonction d'un 
certain nombre de paramètres. D'autres mesures 
prévues dans l'accord de gouvernement peuvent 
faire augmenter le nombre de visites domiciliaires, 
notamment grâce à la simplification des procédures. 
 
Je me concerterai avec la ministre de la Justice pour 
élaborer un projet de loi commun. 
 

13.03  Francesca Van Belleghem (VB): Wanneer 

mogen we dat wetsontwerp verwachten? 
 

13.03  Francesca Van Belleghem (VB): Quand 

pouvons-nous espérer disposer de ce projet de loi? 
 

13.04 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Ik kan nog geen exacte datum geven, 
maar er is al heel wat voorbereidend werk verricht 
onder de regering-Michel I. 
 

13.04  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Je ne peux pas encore donner de date 
précise, mais le gouvernement Michel Ier a déjà 
effectué un important travail préparatoire. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

14 Vraag van Francesca Van Belleghem aan 

Anneleen Van Bossuyt (Asiel, Migratie, 
Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "Het digitale 
aanmeldsysteem" (56002564C) 
 

14 Question de Francesca Van Belleghem à 

Anneleen Van Bossuyt (Asile, Migration, 
Intégration sociale, chargée de la Politique des 
Grandes Villes) sur "Le système numérique de 
demande d’asile" (56002564C) 
 

14.01  Francesca Van Belleghem (VB): De 

directeur-generaal van de DVZ is geen voorstander 
van het digitaal aanmeldsysteem uit het 
regeerakkoord. Het risico zou zijn dat personen naar 
ons land zouden afreizen op het moment dat de 
afspraak is ingepland. Hoe zult u dat risico 

14.01  Francesca Van Belleghem (VB): Le 

directeur général de l'Office des étrangers n'est pas 
favorable au système numérique de demande d'asile 
prévu dans l'accord de gouvernement. Le risque 
serait que certains se rendent dans notre pays une 
fois le rendez-vous obtenu. Comment entendez-
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vermijden? 
 

vous prévenir ce risque? 

 

14.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Er zal eerst grondig overlegd worden 
met de DVZ en met onze Franse collega's, die een 
dergelijk systeem hebben. Het doel is in ieder geval 
om de keten van asielaanvraag en -opvang zo 
efficiënt mogelijk te maken. 
 

14.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Une concertation approfondie 
associant l'Office des étrangers et nos collègues 
français qui disposent d'un tel système sera 
organisée. L'objectif est en tout cas de faire en sorte 
que la chaîne de demande d'asile et d'accueil soit 
aussi efficace que possible. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

15 Vraag van Francesca Van Belleghem aan 

Anneleen Van Bossuyt (Asiel, Migratie, 
Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "Nieuwe opvangcentra 
voor asielzoekers" (56002592C) 
 

15 Question de Francesca Van Belleghem à 

Anneleen Van Bossuyt (Asile, Migration, 
Intégration sociale, chargée de la Politique des 
Grandes Villes) sur "De nouveaux centres 
d'accueil pour demandeurs d'asile" (56002592C) 
 

15.01  Francesca Van Belleghem (VB): Hoeveel 

asielzoekers staan er op de wachtlijst voor een 
opvangplaats en hoeveel verblijven er op dit moment 
nog in hotels? Hoe staat het met de dwangsommen? 
Hoeveel plaatsen zijn er in de zogenaamde 
oneigenlijke opvang? Kloppen de geruchten over 
een tijdelijke opvang op camping Kempenheuvel in 
Bree? Worden er binnenkort nog echte asielcentra 
geopend? 
 

15.01  Francesca Van Belleghem (VB): Combien 

de demandeurs d'asile sont-ils inscrits sur une liste 
d'attente pour une place d'accueil et combien 
résident encore dans des hôtels à l'heure actuelle? 
Qu'en est-il des astreintes? Combien de places 
existe-t-il dans les lieux d'accueil "improvisés"? Les 
rumeurs d'un accueil temporaire au camping de 
Kempenheuvel à Bree sont-elles fondées? De 
véritables centres d'asile seront-ils encore ouverts 
prochainement? 
 

15.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Momenteel staan er iets minder dan 
3.000 personen op de wachtlijst. Op 17 februari 
2025 verbleven er 402 personen in de Brusselse 
noodopvangplaatsen. Van januari 2022 tot en met 
10 februari 2025 waren er 10.522 betekeningen van 
veroordelingen om een dwangsom te betalen. Op 
31 december 2024 bedroeg het theoretische 
totaalbedrag 15.599.800 euro. Geen enkele 
dwangsom werd betaald en dat blijft ook mijn beleid. 
 

15.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Actuellement, un peu moins de 
3 000 personnes figurent sur liste d'attente. Le 
17 février 2025, 402 personnes occupaient une 
place d'accueil d'urgence à Bruxelles. Sur la période 
allant de janvier 2022 au 10 février 2025, 
10 522 condamnations à payer une astreinte ont été 
signifiées. Le 31 décembre 2024, le montant total 
théorique s'élevait à 15 599 800 euros. Aucune 
astreinte n'a été payée et je poursuivrai cette 
politique. 
 

Het opvangnetwerk telde op 21 februari 2025 36.168 
opvangplaatsen in verschillende soorten 
infrastructuur. Eerst moeten we de asielinstroom 
indijken, pas daarna kunnen we afbouwen. Het 
aantal plaatsen is historisch hoog, net als de 
daaraan verbonden kosten, vorig jaar goed voor 
1 miljard euro. Ik werk daarom aan een pakket 
crisismaatregelen. 
 

Le 21 février 2025, le réseau d'accueil comptait 
36 168 places d'accueil dans différents types 
d'infrastructures. Nous devons d'abord endiguer 
l'afflux de demandeurs d'asile, ce n'est qu'ensuite 
que nous pourrons supprimer progressivement des 
places d'accueil. Le nombre de places est 
historiquement élevé, tout comme les coûts y 
afférents, qui se sont élevés à 1 milliard d'euros 
l'année dernière. C'est pourquoi j'élabore un train de 
mesures de crise. 
 

15.03  Francesca Van Belleghem (VB): Met 402 

mensen op hotel lijkt de hotelopvang toegenomen 
onder de nieuwe regering. Hoe zit het met de 
camping in Bree? 
 

15.03  Francesca Van Belleghem (VB): Avec 

402 personnes séjournant à l'hôtel, il semble que le 
recours à cette forme d'accueil ait augmenté sous le 
nouveau gouvernement. Qu'en est-il du camping de 
Bree? 
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15.04 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Ik ben niet verantwoordelijk voor 
cijfers van de vorige regering. Ik heb geen 
bijkomende plaatsen geopend. 
 

15.04  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Je ne suis pas responsable des 
statistiques du gouvernement précédent. Je n'ai pas 
ouvert de places supplémentaires. 
 

15.05  Francesca Van Belleghem (VB): Ik hoop dat 

er een concrete timing komt voor de afbouw van de 
hotelopvangplaatsen. 
 

15.05  Francesca Van Belleghem (VB): J'espère 

qu'un calendrier concret sera élaboré pour la 
suppression progressive des places d'accueil à 
l'hôtel. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

16 Vraag van Francesca Van Belleghem aan 

Anneleen Van Bossuyt (Asiel, Migratie, 
Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "De eerste ministerraad" 
(56002593C) 
 

16 Question de Francesca Van Belleghem à 

Anneleen Van Bossuyt (Asile, Migration, 
Intégration sociale, chargée de la Politique des 
Grandes Villes) sur "Le premier Conseil des 
ministres" (56002593C) 
 

16.01  Francesca Van Belleghem (VB): Volgens 

het regeerakkoord bepaalt de eerste ministerraad de 
termijn waarbinnen het migratiewetboek wordt 
voorgelegd. Ook zal de regering zo snel mogelijk met 
een wetgevend initiatief naar de ministerraad komen 
voor een pakket crisisbestrijdingsmaatregelen. Er 
zijn al meerdere ministerraden gehouden. 
 
 
 
 
Werden de termijnen vastgelegd? Wanneer wordt 
het wetsontwerp in het Parlement ingediend? 
 

16.01  Francesca Van Belleghem (VB): L'accord 

de gouvernement prévoit que le Conseil des 
ministres détermine, lors de sa première réunion, le 
délai dans lequel le Code de la migration sera 
présenté. Le gouvernement soumettra également le 
plus rapidement possible une initiative législative au 
Conseil des ministres en vue de l'adoption d'un 
paquet de mesures de lutte contre la crise. Le 
Conseil des ministres s'est déjà réuni à plusieurs 
reprises. 
 
Les délais ont-ils été fixés? Quand le projet de loi 
sera-t-il déposé au Parlement? 
 

16.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Ik heb nog maar drie weken geleden 
de eed afgelegd. Het is dus nog te vroeg om 
concrete data te geven. Het pakket 
crisismaatregelen om de actuele asielinstroom in te 
dijken, is onze absolute prioriteit. Daarnaast volgt 
ook de omzetting van het Europees migratiepact. De 
nodige wetswijzigingen moeten conform het 
regeerakkoord doorgevoerd worden, bijvoorbeeld 
inzake gezinshereniging. Wij willen telkens met 
degelijke pakketten aan nieuwe wetgeving komen. 
Het ontwerp van migratiewetboek van Vivaldi is 
daartoe een waardevolle inspiratiebron, maar het is 
niet conform het regeerakkoord. Wij zullen het 
migratierecht fundamenteel hervormen.  
 

16.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): J'ai prêté serment il y a seulement trois 
semaines. Il est donc encore trop tôt pour donner 
des dates concrètes. Le paquet de mesures de crise 
visant à réduire l'afflux actuel de demandeurs d'asile 
constitue notre priorité absolue. Par ailleurs, la 
transposition du pacte sur la migration de l'UE suivra 
également. Les modifications légales nécessaires 
doivent être mises en œuvre conformément à 
l'accord de gouvernement, par exemple en matière 
de regroupement familial. Nous souhaitons à chaque 
fois proposer des paquets solides de nouvelle 
législation. Le projet de Code de la migration de la 
Vivaldi constitue une précieuse source d'inspiration 
à cet effet, mais il n'est pas conforme à l'accord de 
gouvernement. Nous réformerons en profondeur le 
droit de la migration. 
 

16.03  Francesca Van Belleghem (VB): Waarom 

staat er dan in de regeerverklaring dat er op de 
eerste ministerraad een timing voor dat 
migratiewetboek vastgelegd zal worden? Tijdens de 
lange onderhandelingen was er toch wel tijd om over 
de crisismaatregelen na te denken? 
 

16.03  Francesca Van Belleghem (VB): Pourquoi, 

dans ce cas, lit-on dans l'accord de gouvernement 
que le premier Conseil des ministres fixera le délai 
dans lequel le Code de la migration sera présenté? 
On a tout de même eu le temps de réfléchir à des 
mesures de crise au cours des longues 
négociations? 
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Het incident is gesloten. 

 
L'incident est clos. 

 

17 Vraag van Frank Troosters aan Anneleen Van 

Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"Het asielcentrum in Hasselt" (56002634C) 
 

17 Question de Frank Troosters à Anneleen Van 

Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Le centre d'accueil pour demandeurs d'asile de 
Hasselt" (56002634C) 
 

17.01  Frank Troosters (VB): In oktober 2020 werd 

in Hasselt een tijdelijk asielcentrum geopend in het 
vroegere Parkhotel, initieel voor 12 maanden en 
eenmalig verlengbaar met 6 maanden. Inmiddels 
zijn we echter al 4,5 jaar verder en het zou nu open 
blijven tot 16 maart 2025.  
 
 
Zal het dan effectief worden gesloten? Welke 
maatregelen zult u nemen om het asielcentrum in 
Hasselt zo snel mogelijk te sluiten? 
 

17.01  Frank Troosters (VB): Au mois d'octobre 

2020, un centre d'asile provisoire a ouvert ses portes 
à Hasselt dans l'ancien Parkhotel, initialement pour 
12 mois pouvant être prolongés de 6 mois 
maximum. Quatre ans et demi plus tard, ce centre 
est toujours opérationnel et il semble qu'il doive 
encore rester ouvert jusqu'au 16 mars 2025. 
 
Fermera-t-il effectivement ses portes à cette date? 
Quelles mesures allez-vous prendre pour fermer le 
centre d'asile de Hasselt dans les meilleurs délais? 
 

17.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Het aantal asielaanvragen in België 
ligt momenteel 12 % hoger dan in dezelfde periode 
van vorig jaar, dat al een recordjaar was. Het 
regeerakkoord omvat verschillende hefbomen om de 
instroom te doen dalen en daartoe bereiden we een 
pakket crisismaatregelen voor. 
 
 
Het centrum in Hasselt zal in maart niet kunnen 
worden gesloten. Fedasil werkt nu aan de afbouw 
van de tijdelijke opvangplaatsen in de 
jeugdverblijven. Pas daarna kunnen we andere 
noodopvangplaatsen sluiten. 
 

17.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): En Belgique, le nombre de demandes 
d'asile est actuellement 12 % plus élevé que durant 
la même période de l'an passé, qui constituait déjà 
une année record. L'accord de gouvernement 
comprend différents leviers pour faire baisser les 
arrivées et nous préparons un train de mesures de 
crise à cet effet. 
 
Le centre de Hasselt ne pourra pas être fermé au 
mois de mars. Fedasil s'emploie maintenant à 
réduire progressivement le nombre de lieux d'accueil 
provisoires dans des infrastructures pour jeunes. Ce 
n'est qu'ensuite que nous pourrons fermer d'autres 
lieux d'accueil d'urgence. 
 

17.03  Frank Troosters (VB): Deze uitleg heb ik 

ettelijke jaren mogen horen van uw voorgangster. 
Hebt u dan al een nieuwe sluitingsdatum? De 
buurtbewoners zullen ontgoocheld zijn.  
 

17.03  Frank Troosters (VB): Votre prédécesseure 

m'a rabâché cette explication pendant plusieurs 
années. Avez-vous déjà une nouvelle date de 
fermeture? Les riverains seront déçus. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

18 Vraag van Greet Daems aan Anneleen Van 

Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"Het nooddorp op Linkeroever" (56002831C) 
 

18 Question de Greet Daems à Anneleen Van 

Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Le village d'urgence au Linkeroever" 
(56002831C) 
 

18.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Op 24 januari 

verbleven nog 320 mensen in het nooddorp voor 
Oekraïners op Linkeroever. Ze moesten het dorp 
verlaten tegen 7 februari, maar veel bewoners 
vonden moeilijk een woning op de huurmarkt. 
Anderzijds heeft dat nooddorp een 
maximumcapaciteit van 778 mensen. Eind 2024 
stonden er nog 3.000 mensen op de wachtlijst voor 
een opvangplaats.  

18.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Le 24 janvier, le 

village d'urgence situé dans le quartier du 
Linkeroever hébergeait encore 320 Ukrainiens. 
Ceux-ci devaient avoir quitté les lieux pour le 
7 février, mais bon nombre d'entre eux éprouvaient 
des difficultés à trouver un logement sur le marché 
locatif. D'autre part, ce village d'urgence a une 
capacité maximale de 778 résidents. Et fin 2024, 
3 000 personnes attendaient encore une place 
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 d'accueil. 
 

Voorzitster: Maaike De Vreese. 
 
Wat is er na de sluiting gebeurd met de 320 
bewoners? Waarom kunnen de vrije plaatsen niet 
worden gebruikt voor de opvang van verzoekers om 
internationale bescherming? Waarom worden deze 
nooddorpen gesloten? 
 

Présidente: Maaike De Vreese. 
 
Qu'est-il advenu des 320 résidents après la 
fermeture? Pourquoi les places libres ne peuvent-
elles pas être utilisées pour accueillir des 
demandeurs de protection internationale? Pourquoi 
ces villages d'urgence sont-ils fermés? 
 

18.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Vlaanderen heeft als eigenaar beslist 
om de nooddorpen af te bouwen. Vlaanderen bekijkt 
wel verschillende denksporen om de containers van 
de nooddorpen een andere bestemming te geven. 
Voorts is er geen juridisch kader om die containers 
te gebruiken om er verzoekers om internationale 
bescherming in te huisvesten.  
 

18.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): La Flandre, qui en est la propriétaire, a 
décidé de mettre fin aux villages d'urgence. Elle 
étudie toutefois différentes pistes afin de donner une 
autre affectation à ces conteneurs. Il n'existe en 
outre aucun cadre juridique permettant de les utiliser 
pour héberger des demandeurs de protection 
internationale. 
 

18.03  Greet Daems (PVDA-PTB): Het is wel uw 

partij die in de Vlaamse regering zit. Als minister van 
Asiel en Migratie zou u toch met de Vlaamse 
regering kunnen gaan praten om aan te geven dat u 
die plaatsen wel kunt gebruiken? U kunt dat 
juridische kader scheppen.  
 

18.03  Greet Daems (PVDA-PTB): C'est votre parti 

qui siège au gouvernement flamand. Ne pourriez-
vous pas, en votre qualité de ministre de l'Asile et de 
la Migration, vous entretenir avec le gouvernement 
flamand, afin de lui faire savoir que vous avez de 
quoi utiliser ces places? Quant au cadre juridique, 
vous pouvez le créer. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

19 Samengevoegde vragen van 

- Greet Daems aan Anneleen Van Bossuyt (Asiel, 
Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "De pushbacks" 
(56002834C) 
- Matti Vandemaele aan Anneleen Van Bossuyt 
(Asiel, Migratie, Maatschappelijke Integratie, 
belast met Grootstedenbeleid) over "Het rapport 
van 11.11.11 over de pushbacks" (56002843C) 
 

19 Questions jointes de 

- Greet Daems à Anneleen Van Bossuyt (Asile, 
Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "Les 
refoulements" (56002834C) 
- Matti Vandemaele à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de 
la Politique des Grandes Villes) sur "Le rapport de 
11.11.11 sur les refoulements" (56002843C) 
 

19.01  Greet Daems (PVDA-PTB): De vele 

pushbacks aan de Europese buitengrenzen, waarbij 
steeds vaker extreem geweld wordt gebruikt, zijn 
bovendien illegaal: iedereen moet immers de kans 
krijgen om zijn asielaanvraag te laten beoordelen. 
Uw partij ziet ze echter als deel van een kordaat 
grensbeleid en verzet zich tegen 
gemeenschappelijke reddingsacties op de 
Middellandse Zee. 
 
 
Erkent u dat pushbacks illegaal zijn? Zult u zich op 
Europees niveau tegen die praktijken verzetten? 
 

19.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Les nombreux 

refoulements aux frontières extérieures de l'Union 
européenne, qui s'accompagnent de plus en plus 
souvent d'une extrême violence, sont illégaux: 
chacun doit avoir la chance de voir sa demande 
d'asile évaluée. Votre parti considère toutefois ces 
refoulements comme un maillon de la chaîne d'une 
gestion des frontières ferme et s'oppose aux 
opérations de sauvetage communes en 
Méditerranée. 
 
Admettez-vous que les refoulements sont illégaux? 
Vous élèverez-vous contre ces pratiques à l'échelon 
européen? 
 

Voorzitter: Ortwin Depoortere. 
 

Président: Ortwin Depoortere. 
 

19.02  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): De 

verhalen uit het rapport van 11.11.11 over illegale 

19.02  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Les récits 

relatés dans le rapport de l'organisation 11.11.11 sur 
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pushbacks zijn hallucinant. Bovendien vermeldt het 
rapport dat er ook pullbacks worden uitgevoerd door 
de Libische kustwacht. Ook daar is er sprake van 
marteling, misbruik, chantage en detentiekampen.  
 
 
Zult u deze kwestie aankaarten bij uw Europese 
ambtgenoten? Ik mag toch hopen dat we het er op 
zijn minst over eens zijn dat het internationaal en 
Europees recht moeten worden gerespecteerd? 
 

les refoulements illégaux sont hallucinants. Ce 
rapport indique en outre que des refoulements sont 
aussi pratiqués par les garde-côtes libyens. Il est, là 
aussi, question de torture, d'abus, de chantage et de 
camps de détention.  
 
Aborderez-vous le sujet avec vos homologues 
européens? J'ose espérer que nous sommes au 
moins d'accord sur le fait que le droit international et 
le droit européen doivent être respectés. 
 

19.03 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Lidstaten moeten altijd conform het 
Europees en internationaal recht handelen. De 
claims waarnaar u verwijst, moeten op Europees 
niveau worden onderzocht. 
 
 
Uiteraard erken ik het recht om asiel aan te vragen. 
Alleen ben ik ook van mening dat het model van 
illegale migratie als voornaamste toegangspoort tot 
de EU moet worden doorbroken. Vandaag leggen 
mensen hun leven in handen van meedogenloze 
mensensmokkelaars, die hen in gammele bootjes de 
zee op duwen. Daarbij zijn vorig jaar 2.300 mensen 
om het leven gekomen. Net om die reden moeten we 
de illegale migratie en mensensmokkel keihard 
aanpakken. We moeten op nationaal en 
internationaal vlak samenwerken om die criminele 
netwerken van mensensmokkelaars op te sporen en 
te vervolgen. Dat wil ik volgende week op de Raad 
van de EU bepleiten. 
 

19.03  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Les États membres doivent toujours 
agir conformément au droit européen et au droit 
international. Les allégations auxquelles vous faites 
référence devront être examinées à l'échelon 
européen. 
 
Je reconnais évidemment le droit à demander l'asile. 
Mais j'estime aussi qu'il faut briser le modèle qui 
consiste à faire de l'immigration clandestine la 
principale porte d'entrée dans l'UE. Aujourd'hui, des 
fuyants mettent leur vie entre les mains de passeurs 
sans pitié, qui les poussent à prendre la mer sur des 
embarcations de fortune. L'an dernier, 2 300 
personnes ont ainsi trouvé la mort. C'est 
précisément pour cette raison que nous devons 
lutter sans ménagement contre l'immigration 
clandestine et le trafic des êtres humains. Nous 
devons coopérer aux niveaux national et 
international afin de traquer et de poursuivre ces 
réseaux criminels de trafiquants d'êtres humains. 
C'est ce que je ferai valoir au Conseil de l'UE la 
semaine prochaine. 
 

Europol en andere internationale partners spelen 
daarin een cruciale rol. Daarbij moeten niet alleen de 
smokkelaars zelf, maar ook de financiële netwerken 
en winsten worden aangepakt. 
 

Europol et d'autres partenaires internationaux ont un 
rôle crucial à jouer. Il faut s'attaquer non seulement 
aux passeurs eux-mêmes, mais aussi aux réseaux 
financiers et aux profits qu'ils génèrent. 
 

19.04  Greet Daems (PVDA-PTB): Ik heb u niet 

horen bevestigen dat pushbacks illegaal zijn. 
 

19.04  Greet Daems (PVDA-PTB): Je ne vous ai pas 

entendue confirmer que les refoulements étaient 
illégaux. 
 

19.05  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Ik ben het 

erover eens dat het model van de 
mensensmokkelaars onderuit moet worden gehaald, 
maar illegale migratie zal er altijd zijn, zeker als u 
elke vorm van legale migratie onmogelijk maakt. 
 
We hebben ondertussen adviezen ontvangen over 
onze resolutie inzake pushbacks. Zowat elke 
instantie verwijst het standpunt van mevrouw Safai 
naar fabeltjesland: pushbacks zijn wel degelijk 
illegaal. 
 

19.05  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Je suis 

d'accord pour dire qu'il faut anéantir le modèle de 
l'immigration par des passeurs, mais l'immigration 
clandestine existera toujours, surtout si vous rendez 
toute forme d'immigration légale impossible. 
 
Nous avons à présent obtenu plusieurs avis 
concernant notre proposition de résolution en 
matière de refoulements. Pratiquement tous disent 
que la position de Mme Safai relève de la fabulation: 
les refoulements sont bel et bien illégaux. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
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20 Samengevoegde vragen van 

- Greet Daems aan Anneleen Van Bossuyt (Asiel, 
Migratie, Maatschappelijke Integratie, belast met 
Grootstedenbeleid) over "Het interview in HUMO 
over onder andere gezinshereniging" 
(56002838C) 
- Francesca Van Belleghem aan Anneleen Van 
Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"Het wetsontwerp betreffende bindende 
integratietesten bij gezinshereniging" 
(56002888C) 
 

20 Questions jointes de 

- Greet Daems à Anneleen Van Bossuyt (Asile, 
Migration, Intégration sociale, chargée de la 
Politique des Grandes Villes) sur "L'interview 
dans HUMO portant entre autres sur le 
regroupement familial" (56002838C) 
- Francesca Van Belleghem à Anneleen Van 
Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Le projet de loi relatif aux tests d'intégration 
contraignants en cas de regroupement familial" 
(56002888C) 
 

20.01  Greet Daems (PVDA-PTB): In het weekblad 

HUMO zegt u dat u zal besparen op asiel en migratie 
door de instroom te verlagen, waarna u het aantal 
opvangplaatsen kan verminderen. Een paar alinea's 
verder lezen we dat u de instroom vooral wil verlagen 
via een verstrenging van de gezinshereniging. 
Nochtans zijn die mensen doorgaans niet ten laste 
van het opvangnetwerk.  
 
 
 
Kunt u dat toelichten? Hoeveel aanvragen voor 
gezinshereniging gebeuren door mensen die net 
binnen de huidige inkomensgrens vallen en na de 
verstrenging dus uit de boot zullen vallen? Hoe zult 
u besparen zonder het recht op een asielaanvraag 
en het recht op opvang te schenden?  
 

20.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Vous déclarez 

dans l'hebdomadaire HUMO que vous ferez des 
économies dans votre département en réduisant 
l'afflux de réfugiés, ce qui vous permettra ensuite de 
réduire le nombre de places d'accueil. Plus loin dans 
le même article, on peut lire que pour réduire cet 
afflux, vous comptez surtout durcir les règles en 
matière de regroupement familial. Or, les personnes 
qui demandent un regroupement familial ne passent 
généralement pas par le réseau d'accueil.  
 
Pouvez-vous fournir des précisions à ce sujet? 
Combien de demandes de regroupement familial 
sont introduites par des personnes dont les revenus 
se situent juste dans les limites actuelles imposées 
et qui ne seront donc plus acceptées après le 
durcissement des règles? Comment ferez-vous des 
économies sans violer le droit de demander l’asile et 
le droit d'accueil? 
 

20.02  Francesca Van Belleghem (VB): Enkele 

dagen geleden geraakte het wetsvoorstel van mijn 
fractie om bij gezinshereniging voor vertrek naar dit 
land integratietesten in te voeren niet goedgekeurd 
in de commissie. Dat is spijtig, want dat voorstel 
staat in het regeerakkoord.  
 
 
Wanneer komt u met een wetsontwerp en wat zal 
daarin staan? Wanneer zult u daarvoor samenzitten 
met de bevoegde gemeenschappen? 
 

20.02  Francesca Van Belleghem (VB): Il y a 

quelques jours, la proposition de loi, déposée par 
mon groupe, visant à instaurer des tests d'intégration 
avant le départ pour la Belgique en cas de 
regroupement familial n'a pas pu être approuvée en 
commission. C'est regrettable, car cette proposition 
figure dans l'accord de gouvernement. 
 
Quand soumettrez-vous un projet de loi au 
Parlement et que contiendra-t-il? Quand vous 
concerterez-vous avec les communautés 
compétentes? 
 

20.03 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Het is naïef om te denken dat onze 
soepele gezinsherenigingsregels – net zoals onze 
genereuze sociale bijstand – geen 
aantrekkingsfactor zijn voor potentiële asielzoekers. 
De asielcijfers tonen dat we minder streng zijn dan 
onze buurlanden. In de EU is er een daling van 12 %, 
in ons land een stijging van 12 %. 
 

20.03  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Il est naïf de penser que nos règles 
souples en matière de regroupement familial, tout 
comme notre assistance sociale généreuse, ne 
constituent pas un facteur d'attrait pour les 
demandeurs d'asile potentiels. Les statistiques 
relatives aux demandes d'asile révèlent que nous 
sommes moins stricts que les pays qui nous 
entourent. L'UE enregistre une diminution de 12 %, 
notre pays une augmentation de 12 %. 
 

De cijfers waar mevrouw Daems naar vraagt, zijn er Les chiffres demandés par Mme Daems ne sont pas 
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niet. In 2024 werden 1.720 van de 9.969 
weigeringen gemotiveerd door het ontbreken van 
voldoende bestaansmiddelen. In 2021 waren dat 
respectievelijk 1.039 en 5.515, in 2022 1.500 en 
5.968 en in 2023 1.622 en 7.491.  
 
Het Europees pact bevat mogelijkheden om de 
opvang te beperken. Aanvragen die in een ander 
EU-land werden ingediend zullen als meervoudige 
aanvragen behandeld worden. Als iemand al 
bescherming geniet in een andere lidstaat zal dat 
niet opnieuw onderzocht worden. We onderzoeken 
of we maatregelen van het Europees migratiepact 
versneld kunnen uitvoeren om secundaire migratie 
tegen te gaan. EU-burgers en onderdanen van 
Schengengeassocieerde landen worden uitgesloten 
van opvang. 
 

disponibles. En 2024, 1 720 des 9 969 refus ont été 
motivés par un manque de ressources suffisantes. 
Ces chiffres étaient respectivement de 1 039 et 
5 515 en 2021, de 1 500 et 5 968 en 2022 et de 
1 622 et 7 491 en 2023. 
 
Le pacte européen contient des possibilités de 
limitation de l'accueil. Les demandes introduites 
dans un autre État membre de l'UE seront traitées 
en tant que demandes multiples. Si une personne 
bénéficie déjà de la protection dans un autre État 
membre, sa demande de protection ne sera pas 
réexaminée. Nous étudions la possibilité d'accélérer 
la mise en œuvre de mesures prévues dans le pacte 
européen sur la migration afin de combattre la 
migration secondaire. Les citoyens de l'UE et les 
ressortissants de pays associés à l'espace 
Schengen seront exclus de l'accueil. 
 

Asielzoekers die in een ander land een 
asielaanvraag hebben ingediend, worden 
opgevangen in een Dublincentrum. Meervoudige 
aanvragen worden maximaal ontmoedigd. We zullen 
de voorwaardenvrije periode voor gezinshereniging 
inperken van één jaar naar zes maanden. Voor 
subsidiair beschermden zal de periode voor 
gezinshereniging twee jaar bedragen, voor anderen 
een jaar. We werken aan een 
samenwerkingsakkoord over de inburgerings- en 
taaltesten en we bereiden de overige geplande 
verstrengingen voor. 
 

Les demandeurs d'asile qui ont introduit une 
demande d'asile dans un autre pays seront accueillis 
dans un centre Dublin. Les demandes multiples 
seront découragées au maximum. Nous ferons 
passer de douze à six mois la période sans 
conditions pour le regroupement familial. Pour les 
personnes bénéficiant d'une protection subsidiaire, 
la période pour le regroupement familial durera deux 
ans, contre un an pour les autres. Nous nous 
attellerons à un accord de coopération sur les tests 
d'intégration et les test linguistiques, et nous 
préparerons les autres durcissements prévus. 
 

20.04  Greet Daems (PVDA-PTB): U noemt de 

huidige regels voor gezinshereniging soepel, maar 
dat vind ik op mijn beurt naïef. Kennelijk sprak u nog 
niet veel mensen die dat wilden aanvragen. Mensen 
moeten nu al 2.080 euro per maand verdienen en de 
procedure is enorm streng en moeilijk. 
Gezinshereniging is een van de laatste legale 
manieren om te kunnen vluchten. Waarom moet 
daar nog een schepje op worden gedaan? Het recht 
om samen te leven met zijn of haar gezin is een 
fundamenteel mensenrecht. Strengere 
gezinshereniging zal niet voor minder migratie 
zorgen, maar veeleer voor minder integratie. 
 

20.04  Greet Daems (PVDA-PTB): Vous parlez de 

règles souples pour le regroupement familial, mais 
cela me semble naïf. Visiblement, vous ne vous êtes 
pas encore entretenue avec beaucoup de 
demandeurs de regroupement familial. Aujourd’hui, 
ces personnes doivent d’ores et déjà disposer d'un 
revenu de 2 080 euros par mois et la procédure 
qu’elles doivent suivre est extrêmement stricte et 
difficile. Le regroupement familial est l'un des 
derniers moyens légaux dont disposent les réfugiés. 
Pourquoi faut-il encore leur serrer la vis? Le droit de 
vivre dans sa famille est un droit humain 
fondamental. Un regroupement familial plus strict ne 
réduira pas la migration, mais plutôt l'intégration. 
 

20.05  Francesca Van Belleghem (VB): Als er 

jaarlijks 50.000 mensen via gezinshereniging ons 
land binnenkomen, dan gaat het wel degelijk over 
veel mensen. De verhoging van de 
bestaansmiddelen is overigens miniem, met 
ongeveer 200 euro. Volgens het N-VA-programma 
moest het nochtans 150 % van het leefloon zijn. 
 

20.05  Francesca Van Belleghem (VB): Si 

50 000 personnes arrivent dans notre pays chaque 
année dans le cadre du regroupement familial, il 
s'agit tout de même d'un nombre significatif. 
L'augmentation des moyens de subsistance, d'un 
montant d'environ 200 euros, est d'ailleurs minime. 
Selon le programme de la N-VA, ces moyens 
devaient pourtant s'élever à 150 % du revenu 
d'intégration. 
 

20.06 Minister Anneleen Van Bossuyt 20.06  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 
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(Nederlands): Het gaat over ongeveer 300 euro 
extra en per extra persoon komt er 10 % bij. Het 
regeerakkoord is op dat vlak gedetailleerd. 
 

néerlandais): Il s'agit d'environ 300 euros en plus et 
chaque personne supplémentaire donne droit à un 
supplément de 10 %. L'accord de gouvernement est 
détaillé à cet égard. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

21 Vraag van Greet Daems aan Anneleen Van 

Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"De toekomst van de Dienst Voogdij" (56002839C) 
 

21 Question de Greet Daems à Anneleen Van 

Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"L'avenir du Service des Tutelles" (56002839C) 
 

21.01  Greet Daems (PVDA-PTB): De 

identificatieprocedure en de leeftijdsbepaling van 
niet-begeleide minderjarige vreemdelingen van de 
Dienst Voogdij zou naar een aparte dienst worden 
overgeheveld. Bovendien wordt de nieuwe dienst 
ondergebracht in een FOD Migratie. Het personeel 
is heel bezorgd over deze plannen waarbij het 
blijkbaar niet betrokken werd.  
 
 
Blijft de Dienst Voogdij bevoegd voor de 
leeftijdstesten? Wordt deze dienst ondergebracht in 
de FOD Migratie? In welke vorm? Blijft hij dossiers 
van zowel minderjarigen met als zonder 
asielprocedure behandelen? 
 

21.01  Greet Daems (PVDA-PTB): La procédure 

d'identification et de détermination de l'âge des 
mineurs étrangers non accompagnés, qui relève de 
la compétence du Service des Tutelles, serait 
transférée dans un service distinct. En outre, le 
nouveau service sera hébergé dans un 
SPF Migration. Le personnel est très préoccupé par 
ces projets auxquels il n'a apparemment pas 
participé.  
 
Le Service des Tutelles restera-t-il compétent pour 
les tests d'âge? Ce service sera-t-il hébergé dans le 
SPF Migration? Sous quelle forme? Continuera-t-il à 
traiter des dossiers de mineurs à la fois avec et sans 
procédure d'asile? 
 

21.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Het regeerakkoord voorziet in 
specifieke maatregelen die het belang van het kind 
centraal stellen. Daarom richten we een aparte 
dienst op voor niet-begeleide minderjarigen op de 
vlucht. Dit past binnen de hervorming van alle 
migratiediensten die worden ondergebracht in een 
aparte FOD Migratie. Bij twijfel over de verklaarde 
minderjarigheid, zal de nieuwe Dienst Minderjarigen 
de leeftijdsonderzoeken uitvoeren. De kosten voor 
het leeftijdsonderzoek worden verhaald op de valse 
minderjarige. 
 

21.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): L'accord de gouvernement prévoit des 
mesures spécifiques qui placent l'intérêt de l'enfant 
au premier plan. C'est pourquoi nous créons un 
service distinct pour les mineurs non accompagnés. 
Cette mesure s'inscrit dans la réforme de tous les 
services de migration, qui seront hébergés dans un 
SPF Migration distinct. En cas de doute sur la 
minorité déclarée, le nouveau Service des Mineurs 
effectuera les tests d'âge. Les coûts liés au test 
d'âge seront répercutés sur le faux mineur. 
 

De aparte Dienst Minderjarigen zal kinderen en 
jongeren zo snel mogelijk begeleiding geven en een 
voogd toewijzen. De regering zal nog beslissen hoe 
de partnerdiensten worden opgenomen in de nieuwe 
migratiediensten. 
 

Le Service distinct des Mineurs offrira un 
accompagnement aux enfants et aux jeunes et leur 
attribuera un tuteur dans les meilleurs délais. Le 
gouvernement doit encore décider comment les 
services partenaires seront intégrés dans les 
nouveaux services de migration. 
 

21.03  Greet Daems (PVDA-PTB): De Dienst 

Voogdij moet duidelijkheid krijgen over de plannen 
van de regering. Aangezien de leeftijdstests geen 
exacte wetenschap zijn, is het heel belangrijk dat de 
expertise van de dienst behouden blijft. 
 

21.03  Greet Daems (PVDA-PTB): Le Service des 

Tutelles doit savoir précisément quels sont les 
projets du gouvernement. Les tests de détermination 
de l'âge n'étant pas une science exacte, il est 
essentiel de ne pas perdre l'expertise du service. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

22 Vraag van Greet Daems aan Anneleen Van 

Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 

22 Question de Greet Daems à Anneleen Van 

Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
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Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"De cijfers van de Dienst Vreemdelingenzaken 
(DVZ)" (56002840C) 
 

chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Les chiffres publiés par l'Office des étrangers 
(OE)" (56002840C) 
 

22.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Zal de DVZ de 

meest recente cijfers over gezinshereniging 
publiceren op de website? De cijfers dateren immers 
van 2017. 
 

22.01  Greet Daems (PVDA-PTB): L'OE publiera-t-

il les chiffres les plus récents relatifs au 
regroupement familial sur son site web? En effet, les 
derniers chiffres publiés datent de 2017. 
 

22.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): U vindt de cijfers in de jaarverslagen. 
Ik zal contact opnemen met de DVZ om ze te 
publiceren. 
 

22.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Vous pouvez trouver les chiffres dans 
les rapports annuels. Je prendrai contact avec l'OE 
en vue de leur publication. 
 

Het incident is gesloten. 

 
L'incident est clos. 

 

23 Vraag van Matti Vandemaele aan Anneleen Van 

Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"Het implementatieplan voor het Europese 
migratiepact" (56002842C) 
 

23 Question de Matti Vandemaele à Anneleen Van 

Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"Le plan d'implémentation relatif au pacte 
européen sur la migration" (56002842C) 
 

23.01  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): De 

Europese Commissie heeft gecommuniceerd dat de 
lidstaten hun nationale implementatieplan openbaar 
mochten maken. Binnen een aantal weken zullen we 
uw beleidsnota bespreken. Bent u bereid om dat 
implementatieplan aan ons te bezorgen? 
 
 
U wilt nog steeds werken aan een coalition of the 
willing in het kader van de externalisering van het 
terugkeerbeleid op Europees niveau, al dan niet in 
het kader van het implementatieplan van het 
migratiepact. In de laatste versie van het 
regeerakkoord die ik zopas ontving, is er echter geen 
sprake van een coalition of the willing. Wat is de 
correcte versie?  
 

23.01  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): La 

Commission européenne a indiqué que les États 
membres étaient autorisés à rendre public leur plan 
national de mise en oeuvre. Dans quelques 
semaines, nous discuterons de votre note de 
politique générale. Êtes-vous disposée à nous 
communiquer ce plan de mise en œuvre? 
 
Vous souhaitez toujours travailler à la mise en place 
d'une coalition of the willing dans le cadre de 
l'externalisation de la politique de retour à l'échelon 
européen, le cas échéant dans le cadre du plan de 
mise en oeuvre du pacte sur la migration. Or, dans 
la dernière version de l'accord de gouvernement que 
je viens de recevoir, il n'est nullement question d'une 
coalition of the willing. Quelle est la version correcte? 
 

23.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Het nationale implementatieplan werd 
in december 2024 tijdig ingediend door de vorige 
regering, in lopende zaken. Aangezien bepaalde 
keuzes niet in lopende zaken konden worden 
gemaakt, was het plan een onvolledig 
werkdocument, dat nu wordt gefinaliseerd conform 
de gemaakte beleidskeuzes. Zodra het klaar is, zal 
worden geëvalueerd of en hoe het document 
openbaar wordt gemaakt. 
 

23.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Le plan national de mise en œuvre a 
été soumis à temps, en décembre 2024, par le 
gouvernement précédent en affaires courantes. 
Comme certains choix ne pouvaient pas être opérés 
en affaires courantes, le plan constituait un 
document de travail incomplet, qui est désormais en 
train d'être finalisé conformément aux choix 
politiques effectués. Dès qu'il sera prêt, la 
publication éventuelle du document et ses modalités 
seront évaluées. 
 

Op de website van de federale regering staat al een 
aantal weken de versie waarin 'coalition of the willing' 
wel staat, tenzij dat nu ineens zou zijn gewijzigd. Er 
bestaat binnen de regering eensgezindheid over het 
verder inzetten op de externe dimensie van het 
migratiebeleid. 
 

Dans la version publiée sur le site internet du 
gouvernement fédéral depuis plusieurs semaines, il 
est bien question de "coalition of the willing", à moins 
que cette mention n'ait subitement disparu. Au sein 
du gouvernement, tous les partis souhaitent 
unanimement continuer à investir dans la dimension 
externe de la politique migratoire. 
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23.03  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Als het in 

een eerdere versie wel staat en in een volgende 
versie niet, dan is het dus 'wegonderhandeld' door 
de ene of de andere partij. Dan zit hier een partij die 
zich in de luren laat leggen. 
 

23.03  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Si cette 

mention figurait dans la version précédente et ne 
figure plus dans la version suivante, c'est que l'un ou 
l'autre parti a négocié sa suppression. Un des partis 
présents dans cette salle s’est donc fait rouler dans 
la farine. 
 

23.04 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): In het regeerakkoord staat "samen 
met gelijkgezinde partners". 
 

23.04  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Il est indiqué dans l’accord de 
gouvernement: "avec des partenaires partageant les 
mêmes idées". 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

24 Samengevoegde vragen van 

- Matti Vandemaele aan Anneleen Van Bossuyt 
(Asiel, Migratie, Maatschappelijke Integratie, 
belast met Grootstedenbeleid) over "De druk op 
de onafhankelijkheid van rechtspraak bij de RvV" 
(56002868C) 
- Maaike De Vreese aan Anneleen Van Bossuyt 
(Asiel, Migratie, Maatschappelijke Integratie, 
belast met Grootstedenbeleid) over "De 
bekommernissen over de onafhankelijkheid van 
de Raad voor Vreemdelingenbetwistingen" 
(56002978C) 
 

24 Questions jointes de 

- Matti Vandemaele à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de 
la Politique des Grandes Villes) sur "La pression 
sur l'indépendance de la jurisprudence au CCE" 
(56002868C) 
- Maaike De Vreese à Anneleen Van Bossuyt 
(Asile, Migration, Intégration sociale, chargée de 
la Politique des Grandes Villes) sur "Les 
inquiétudes concernant l'indépendance du 
Conseil du Contentieux des Étrangers" 
(56002978C) 
 

24.01  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Academici 

en juristen stellen dat de in het regeerakkoord 
aangekondigde tijdelijke benoemingen bij de Raad 
voor Vreemdelingenbetwistingen (RvV) 
ongrondwettelijk zijn. Bij de oprichting van de RvV 
werd de levenslange benoeming van rechters 
immers ingeschreven als garantie op een 
onafhankelijke rechtspraak. 
 
Hoe strookt uw voornemen om schriftelijke 
procedures in te voeren met het recht om gehoord te 
worden uit het Europees Verdrag voor de Rechten 
van de Mens (EVRM)? 
 
Hoe kan de onafhankelijkheid van de RvV worden 
gevrijwaard als hij wordt geïntegreerd in de 
FOD Migratie?  
 
Ten slotte bekritiseert uw eigen topman de passage 
uit het regeerakkoord dat de verenigde kamers op 
vraag van de migratiediensten moeten 
samenkomen. Hoe reageert u op die kritiek? 
 

24.01  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Des 

universitaires et des juristes affirment que les 
nominations temporaires au Conseil du Contentieux 
des Étrangers (CCE) annoncées dans l'accord de 
gouvernement sont inconstitutionnelles. Lors de la 
création du CCE, la nomination à vie des juges avait 
en effet été inscrite pour garantir l'indépendance des 
jugements. 
 
Comment votre volonté d'instaurer des procédures 
écrites est-elle compatible avec le droit d'être 
entendu qui découle de la Convention européenne 
des droits de l’homme (CEDH)? 
 
Comment l'indépendance du CCE peut-elle être 
garantie s'il est intégré au SPF Migration?  
 
 
Enfin, votre propre dirigeant critique le passage de 
l'accord de gouvernement selon lequel les chambres 
réunies doivent se réunir à la demande des services 
de migration. Comment réagissez-vous à cette 
critique? 
 

24.02  Maaike De Vreese (N-VA): Een groep 

academici en juristen meent in een opiniestuk dat 
bepaalde maatregelen uit het regeerakkoord de 
onafhankelijkheid van de RvV in het gedrang 
brengen, in strijd zijn met de scheiding der machten 
en fundamentele rechten schenden. Dat is 

24.02  Maaike De Vreese (N-VA): Dans une carte 

blanche, un groupe d'universitaires et de juristes 
estime que certaines mesures prévues dans l'accord 
de gouvernement mettent en péril l'indépendance du 
CCE, sont contraires au principe de la séparation 
des pouvoirs et violent des droits fondamentaux. 



CRABV 56 COM 089 26/02/2025  

 

KAMER-2E ZITTING VAN DE 56E ZITTINGSPERIODE 2024 2025 CHAMBRE-2E SESSION DE LA 56E LEGISLATURE 

 

27 

onterecht, want de RvV blijft een onafhankelijk 
administratief rechtscollege. Ook vandaag valt de 
RvV al onder de FOD Binnenlandse Zaken. De 
andere maatregelen beogen vooral de eenheid van 
rechtspraak en efficiënte procedures te vrijwaren.  
 
 
Wat is uw standpunt over dit opiniestuk? Kunt u de 
toekomstige maatregelen toelichten? 
 

Ces critiques sont injustifiées, car le CCE demeure 
une juridiction administrative indépendante. À 
l'heure actuelle, le CCE dépend déjà du SPF 
Intérieur. Les autres mesures visent surtout à 
garantir l'unicité de la jurisprudence et l'efficacité des 
procédures. 
 
Que pensez-vous de cette carte blanche? Pouvez-
vous expliquer les futures mesures? 
 

24.03 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Mijn kabinet en ikzelf hebben 
ondertussen overleg gepleegd met de eerste 
voorzitter en de voorzitter van de RvV. De 
voorgestelde wijzigingen zullen in samenwerking 
met de RvV worden doorgevoerd. 
 
Wij willen de onafhankelijkheid van het rechtscollege 
geenszins aantasten, maar we willen wel meer 
eenheid van rechtspraak en rechtszekerheid 
bewerkstelligen. Vandaag zijn er immers grote 
verschillen tussen de uitspraken van de Franstalige 
en Nederlandstalige kamer. Wanneer er geen 
eenduidige interpretatie is van wetgeving of 
Europese rechtspraak, willen we de 
migratiediensten de mogelijkheid bieden om de RvV 
te verzoeken de algemene vergadering of de 
verenigde kamers te laten samenkomen voor het 
formuleren van een uniform standpunt. Ook moeten 
er meer prejudiciële vragen worden gesteld aan het 
Hof van Justitie van de Europese Unie. 
 
 
 
De keuze om rechters te benoemen voor een 
vernieuwbare periode van vijf jaar is erop gericht de 
kennisdeling te verbeteren en te garanderen dat de 
rechtspraak mee evolueert met de maatschappelijke 
realiteit. Het is niet de bedoeling de Grondwet te 
wijzigen. Er zijn verschillende pistes mogelijk. Men 
zou bijvoorbeeld eerst met een stage kunnen 
werken. 
 

24.03  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Dans l'intervalle, mon cabinet et moi-
même nous sommes concertés avec le premier 
président et le président du CCE. Les modifications 
proposées seront mises en œuvre en collaboration 
avec le CCE. 
 
Nous ne souhaitons nullement porter atteinte à 
l'indépendance de cette juridiction, mais nous 
souhaitons en revanche tendre vers une plus grande 
unité de jurisprudence et assurer la sécurité 
juridique. Aujourd'hui, en effet, on constate 
d'énormes différences entre les décisions des 
chambres francophone et néerlandophone. En 
l'absence d'une interprétation univoque d'une 
législation ou de la jurisprudence européenne, nous 
souhaitons permettre aux services de la migration de 
demander au CCE de convoquer l'assemblée 
générale ou les chambres réunies en vue de la 
formulation d'un point de vue uniforme. Il 
conviendrait également de poser plus de questions 
préjudicielles à la Cour de justice de l'Union 
européenne. 
 
Le choix de nommer les juges pour une durée 
renouvelable de cinq ans vise à améliorer le partage 
des connaissances et à garantir que la jurisprudence 
évolue avec la réalité sociétale. L'objectif n'est pas 
de modifier la Constitution. Plusieurs pistes sont 
envisageables. On pourrait, par exemple, d'abord 
commencer par l'instauration d'un stage. 
 

Schriftelijke procedures met de mogelijkheid om 
gehoord te worden, zijn vandaag al de norm. We 
willen de doorlooptijd versnellen, niet de rechten van 
asielzoekers beperken. Een snellere behandeling is 
ook menselijker voor de persoon in kwestie. 
 
 
De voorgestelde hervormingen respecteren de 
scheiding der machten en de onafhankelijkheid van 
de rechterlijke macht. Ze zijn erop gericht de werking 
van het systeem te verbeteren zonder in te boeten 
op de rechtszekerheid of de fundamentele rechten. 
 

Les procédures écrites qui sont assorties de la 
possibilité d'être entendu sont déjà la norme 
aujourd'hui. Nous souhaitons accélérer les délais, et 
non restreindre les droits des demandeurs d'asile. 
Un traitement plus rapide est un traitement plus 
humain pour la personne concernée. 
 
Les réformes proposées respectent la séparation 
des pouvoirs et l'indépendance du pouvoir judiciaire. 
Elles visent à améliorer le fonctionnement du 
système sans altérer la sécurité juridique ni les droits 
fondamentaux. 
 

24.04  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): U kunt de 

hele tijd beweren dat u gelijk hebt, maar iedereen 

24.04  Matti Vandemaele (Ecolo-Groen): Vous 

pouvez prétendre continuellement que vous avez 
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rondom u spreekt dat tegen.  
 
 
Waarom moet men minstens 37 jaar zijn om rechter 
bij de RvV te worden? Heeft dat ook te maken met 
de eenheid van rechtspraak? Hoe kunnen rechters 
die slechts voor 5 jaar benoemd zijn, bijdragen aan 
de kennisdeling?  
 

raison, mais tout le monde autour de vous vous 
contredit. 
 
Pourquoi faut-il avoir au moins 37 ans pour devenir 
juge au CCE? Cela a-t-il également quelque chose 
à voir avec l'unicité de la jurisprudence? Comment 
des juges nommés pour seulement 5 ans peuvent-
ils contribuer au partage des connaissances? 
 

24.05  Maaike De Vreese (N-VA): Wij zijn bij het 

opstellen van het regeerakkoord niet lichtzinnig te 
werk gegaan, zoals hier wordt gesuggereerd. We 
hebben bepaalde zaken ook afgetoetst bij andere 
experts. 
 
Mijnheer Vandemaele, ondanks de gedegen uitleg 
die u hier krijgt, zult u de komende jaren wellicht bij 
uw dogmatische standpunt blijven, zoals we van 
Groen gewoon zijn. 
 

24.05  Maaike De Vreese (N-VA): Nous n'avons pas 

rédigé l'accord de gouvernement à la légère, comme 
certains membres de cette commission le laissent 
entendre. Nous avons vérifié certains points auprès 
d'autres experts. 
 
M. Vandemaele, malgré les explications 
approfondies qui vous sont fournies dans cette 
commission, vous resterez probablement fidèle à 
votre position dogmatique dans les années à venir, 
comme Groen nous y a habitués. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

25 Vraag van Maaike De Vreese aan Anneleen Van 

Bossuyt (Asiel, Migratie, Maatschappelijke 
Integratie, belast met Grootstedenbeleid) over 
"De instroom van asielzoekers en het hoge aantal 
asielaanvragen" (56002979C) 
 

25 Question de Maaike De Vreese à Anneleen Van 

Bossuyt (Asile, Migration, Intégration sociale, 
chargée de la Politique des Grandes Villes) sur 
"L'afflux de demandeurs d'asile et le nombre 
élevé de demandes" (56002979C) 
 

25.01  Maaike De Vreese (N-VA): In januari 2025 

dienden maar liefst 3.540 personen een verzoek in 
om internationale bescherming, vooral Palestijnen, 
Afghanen, Congolezen, Turken en Syriërs. 2.259 
dossiers werden overgedragen aan het CVGS. 678 
dossiers werden geweigerd in het kader van de 
Dublinverordening.  
 
 
Kunt u deze cijfers toelichten? Hoe zult u de instroom 
beperken? Kunt u de rol van de 
ontradingscampagnes toelichten?  
 

25.01  Maaike De Vreese (N-VA): En janvier 2025, 

pas moins de 3 540 personnes ont introduit une 
demande de protection internationale. Il s'agit 
principalement de Palestiniens, d'Afghans, de 
Congolais, de Turcs et de Syriens. Au total, 
2 259 dossiers ont été transmis au CGRA et 
678 dossiers ont été rejetés dans le cadre du 
règlement de Dublin.  
 
Pouvez-vous commenter ces chiffres? Comment 
limiterez-vous les arrivées? Pouvez-vous expliquer 
le rôle des campagnes de dissuasion?  
 

25.02 Minister Anneleen Van Bossuyt 

(Nederlands): Voor de cijfers van februari is het nog 
te vroeg. Een groot aantal aanvragen werd 
ingediend door mensen die al geregistreerd zijn in 
een andere lidstaat en daar vaak zelfs al 
internationale bescherming genieten. Die 
secundaire stromen willen we prioritair aanpakken, 
want de opvang zit overvol en België moet dergelijke 
verzoeken niet opnieuw onderzoeken.  
 
 
Het regeerakkoord bevat verschillende maatregelen 
om de instroom in te perken, waarbij we ook gebruik 
maken van alle mogelijke verstrengingen uit het 
Europees migratiepact. We bekijken of we die 
maatregelen sneller dan gevraagd kunnen 

25.02  Anneleen Van Bossuyt, ministre (en 

néerlandais): Il est encore trop tôt pour connaître les 
chiffres de février. Un grand nombre de demandes 
ont été introduites par des personnes déjà 
enregistrées dans un autre État membre et y 
bénéficiant souvent même déjà de la protection 
internationale. Nous voulons nous attaquer en 
priorité à ces flux secondaires, car les centres 
d'accueil sont saturés et la Belgique ne devrait pas 
réexaminer ce genre de demandes.  
 
L'accord de gouvernement contient plusieurs 
mesures visant à réduire l'afflux, pour lesquelles 
nous avons également recours à tous les 
renforcements possibles prévus dans le pacte 
européen sur la migration. Nous examinons la 
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uitvoeren. Enkel verzoekers die voor het eerst een 
asielaanvraag indienen en die geen lopende of 
afgehandelde asielprocedure in een andere 
Europese Staat hebben, krijgen een opvangplaats. 
 
 
 
Voor de gezinshereniging zullen strengere 
voorwaarden gelden met betrekking tot inkomen, 
taal en inburgering, de wachttermijn en de 
voorwaarde van vijf jaar om recht te hebben op 
sociale bijstand. 
 
Momenteel overleggen we volop met de 
administratie over de uitrol van 
ontradingscampagnes.  
 

possibilité de mettre en œuvre ces mesures plus 
rapidement que prévu. Seules les personnes 
introduisant une demande d'asile pour la première 
fois et n'ayant pas de procédure d'asile en cours ou 
achevée dans un autre État membre de l'UE se 
verront accorder une place d'accueil. 
 
Le regroupement familial sera soumis à des 
conditions plus strictes relatives au revenu, à la 
langue et à l'intégration, au délai d'attente et à la 
condition de cinq ans pour avoir droit à l'aide sociale. 
 
 
Nous sommes actuellement en pleine concertation 
avec l'administration sur le déploiement des 
campagnes de dissuasion. 
 

25.03  Maaike De Vreese (N-VA): Het is inderdaad 

prioritair om de instroom zo snel mogelijk naar 
beneden te krijgen. Het draagvlak voor opvang is 
helemaal weg, op enkele uitzonderingen als Brugge 
na. Algemeen willen de burgemeesters en bevoegde 
schepenen zo snel mogelijk een vermindering zien, 
want naast de opvangbelasting zijn er ook 
huisvestingsproblemen en moeilijkheden om een 
school te vinden.  
 

25.03  Maaike De Vreese (N-VA): Il est en effet 

prioritaire de réduire les arrivées le plus rapidement 
possible. Le soutien à l'accueil a complètement 
disparu, à quelques exceptions près, comme à 
Bruges. En général, les bourgmestres et les 
échevins compétents veulent voir une réduction le 
plus vite possible, car outre la pression sur l'accueil, 
des problèmes de logement et des difficultés pour 
trouver une école existent. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

De openbare commissievergadering wordt gesloten 
om 17.08 uur. 
 

La réunion publique de commission est levée à 
17 h 08. 
 

 


